



# DICCIONARIO ESPAÑOL

Manuel Penichet Pinet

## INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Manuel Penichet Pinet ha contribuido al diccionario con 1677 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo  
amp.significadode.org

## **\$ en excel**

`<strong>$ </strong>` es el símbolo de dinero expresado generalmente en pesos o dólares. Al pulsar ese botón aparecerá este signo precediendo cualquier cantidad que se escriba a continuación para indicar que se trata de esas monedas. También aparecerá automáticamente el punto decimal y dos cifras o más que corresponden a las fracciones decimales (céntimos o centavos)

## **-p**

Es probable que sea solo una letra separada de algo más por un diéresis (-).

Por ejemplo: Jae-P es un rapero mexicanoamericano. Ska-p lo usan en vez de "escape", etc.

## **0 es 3**

Es el nombre de un programa de televisión en República Dominicana donde se presentan modelos muy sexy bailando.

El nombre 0 es 3 es una representación abreviada de "Cero Estrés", como en realidad se llama este programa.

## **0 killer**

No se sabe exactamente lo que significa, probablemente se trata de una palabra inventada.

Es el nombre de una canción, un grupo musical y hasta una película.

Killer significa matón, asesino, pero también algo comprometedor, incómodo, sustancial, importante.

El "0" podría ser simplemente el número cero, cuyo significado es nada o ninguno.

`<br>`

`<br>`

<br>

<br>

<br>

<br>

<br>

## **0 positivo**

En los seres humanos, existen diferentes tipos de grupos sanguíneos o clasificación de la sangre de acuerdo con las características presentes en la superficie de los glóbulos rojos y en el suero de la sangre.

Las dos clasificaciones más importantes para distinguir los grupos sanguíneos en los humanos son los antígenos A, B, AB y O y el factor Rh positivo o negativo.

El grupo sanguíneo O Positivo es característico de las personas que no tienen los antígenos A o B en la superficie de los glóbulos rojos pero tienen anticuerpos contra ambos tipos.

## **0000**

La interpretación de los números y los sueños la desconozco por completo.

Según algunos autores, los números es el lenguaje con el que se comunican los ángeles.

La serie 000 o 0000 es un recordatorio de que es uno con Dios y para sentir la presencia del Creador dentro de ti. También es una señal de que una situación ha completado su círculo o carece de valor.

## **1 tb**

Este acrónimo se usa generalmente como un hashtag sobre todo en Instagram cuando alguien sube una foto y espera un comentario halagador.

La siglas *tb* son una abreviación de la palabra en inglés *throwback* que significa *reversión* en español.

Ejemplo: Mi perro y yo en Cancún, #tb

## 1 tbsp

1 tbsp es una abreviación en inglés de &quot;1 tablespoon&quot; que significa 1 cucharada.

En cambio, 1 tsp equivale en inglés a &quot;1 teaspoon&quot; que significa 1 cucharadita.

Ambas son abreviaciones usadas frecuentemente en recetas de cocina.

## 1080p

*1080p* es también conocida como Full HD (Alta Definición Completa o Total)

Es el tipo de resolución máxima usada en la televisión de alta definición.

El número 1080 representa 1080 líneas horizontales de la resolución vertical, mientras que la *1080p* significa *progressive scan* (escaneo progresivo).

## 1a persona

Yo - 1a. persona del singular

Tu - 2a. persona del singular

El/Ella - 3a. persona del singular

Nosotros - 1a. persona del plural

Vosotros - 2a, persona del plural

Ellos/Ellas - 3a persona del plural

## 2 flechas cruzadas

En general, dos flechas cruzadas es un símbolo de amistad.

Para los nativos americanos, dos flechas cruzadas significan la unión de dos clanes o dos personas.

<br>

## 2 triángulos invertidos

Un triángulo invertido es aquel cuya base se encuentra en la parte superior en vez de la inferior, es decir, está de cabeza.

Por lo tanto, dos triángulos invertidos se refiere a dos triángulos que se encuentran al revés, con la base invertida hacia el lado contrario donde se encuentra normalmente.

## 2222

En numerología las series 222 o 2222 significan el comienzo de un nuevo ciclo y cuya naturaleza depende de la siguiente serie que se vea. De acuerdo con la interpretación que le dan quienes conocen de esto, es un signo de confirmación de que se están haciendo las cosas correctas y se va por el camino correcto.

## 3g

La abreviación 3G significa tercera generación. Se refiere a la transmisión de voz y datos a través de la telefonía móvil e Internet. En algunos smartphones aparece la letra <strong>U </strong>en lugar de 3G, la cual es la abreviación de UMTS que significa Sistema Universal Móvil de Telecomunicaciones.

## 4 r

Es una regla de reciclaje de basura. Se le conoce como la regla de las 4 erres.

La generación de residuos de la basura se ha convertido en un grave problema en todos los países y para reducirlo se propone esta regla. Las 4R significan: Reducir, Reutilizar, Reciclar y Recuperar.

Son 4 pasos que todos podemos seguir para lograr este propósito.

## **4g**

Las siglas 4G significan cuarta generación de la tecnología de telefonía móvil y es la sucesora de la 3G. Ver explicación de 3G.

## **5w40**

Es el grado de viscosidad que se usa para clasificar los aceites lubricantes para motor de 4 tiempos para trabajar en clima frío y en caliente, según la SAE (Society of Automotive Engineers).

5W (W = winter) es el grado de viscosidad en frío o invierno. Mientras más chico sea este número, más fluido es el aceite en frío.

40 es el grado de viscosidad en caliente o verano. Mientras más grande sea este número, más viscoso es el aceite en caliente.

## **6 rosas rojas**

Los que saben de flores dicen que la rosa roja es símbolo de amor. Sin embargo además del color de la rosa, es importante el número de rosas que se regala como presente a un ser querido.

Se regalan 6 rosas rojas al primer amor o amor de estudiante o también en una relación apasionada de algún tiempo. Un ramo de 6 rosas rojas significa que uno está encaprichado por el otro, igual que un niño se encapricha con un juguete nuevo.

## **666 los tres seises**

De acuerdo con el Libro del Apocalipsis de la Biblia, el número 666 corresponde a la bestia.

Sin embargo, existen muchas interpretaciones de lo que podría significar o identificar a la bestia. Algunos aseguran que es el demonio y todo lo malo, otros dicen que es Satanás con forma de dragón y otros más creen que es un monstruo de 7 cabezas, etc.

Algunos piensan que la bestia se refiere al Imperio Romano, en particular a Nerón el emperador sanguinario que sacrificó a muchos cristianos en El Coliseo de Roma. Esta suposición parece ser la más popular y aceptada.

## **6h2o**

H<sub>2</sub>O es la fórmula química del agua y 6H<sub>2</sub>O es como se representan 6 moléculas de agua.

## **777 en la biblia**

El 7 es un número que aparece frecuentemente en la Biblia y su significado e interpretación es muy diverso. En el libro del Apocalipsis se menciona no menos de 50 veces.

Hay quienes creen que es un número sagrado, divino y que está relacionado con Dios. También aseguran que un número triple como 777 tiene un significado supremo, completo y total.

En hebreo cada letra tiene un valor numérico y si se suman los valores de las letras que componen las palabras *Dios, Cielos y Tierra* da el número 777.

Otros opinan que el 7 es el "sello de Dios" o número de la perfección espiritual.

## **8 de marzo**

El día 8 de marzo de cada año se celebra el Día Internacional de la Mujer.

Se conmemora la lucha de la mujer por su participación, en igualdad con el hombre, en la sociedad y en su desarrollo íntegro como persona.

La primera celebración tuvo lugar el 19 de marzo de 1911 en Alemania, Austria, Dinamarca y Suiza.

En 1972 la Asamblea General de las Naciones Unidas declaró 1975 como el Año Internacional de la Mujer

## **90 60 90**

90 60 90 son las medidas en centímetros de lo que se consideraba el cuerpo perfecto de la mujer según los expertos en belleza femenina.

El primer 90 corresponde a la medida alrededor del busto, el 60 se refiere a la medida alrededor de la cintura y el otro 90 es la medida alrededor de las caderas.

## **925 en un anillo**

Seguramente se trata de un anillo de plata. Los números 925 significan la ley o pureza de la plata con la que está hecho. Quiere decir que contiene 92.5% de plata y el resto para el 100%, o sea 7.5%, son otros metales o impurezas.

## **@flotus**

Se trata de un acrónimo de una cuenta de Twitter de Michelle Obama, la esposa de Barack Obama y primera dama de los Estados Unidos.

F = First

L = lady

O = of

T = the

U = United

S = States.

## **@potus**

@potus es una nueva cuenta de Twitter que abrió el presidente Barack Obama recientemente.

Potus es un acrónimo que significa:

P = President

O = of

T = the

U = United

S = States.

## **a calzón quitao**

A calzón quitao o quitado es un modismo que significa hablar con la verdad, frente a frente, sin rodeos.

Se usa para expresar que lo que se dijo o se va a decir, es sincero, verdadero, sin mentiras.

## **a grapa**

Es una expresión que en México significa gratis, sin tener que pagar. sin esfuerzo o trabajo.

## **a la chuña**

En Chile "chuña" significa arrebatina, es decir, arrojarse a recoger algo disputado entre varios.

La expresión a la chuña es un modismo chileno cuyo significado es a la suerte, al azar.

## **a lo macho**

Se usa en México para dar a entender que se trata de algo serio, real, verdadero.

## **a mal tiempo buena cara**

Es un refrán o dicho que da a entender que hay que ser positivo ante los problemas y el desánimo en las circunstancias adversas de la vida.

## **a michas**

En México se utiliza por la jerga juvenil con el significado de "a mitades" o "mitad y mitad".

## **a peso**

Otra expresión usada en México para dar a entender que algo es barato o fácil de obtener.

## **a saco paco**

Es una expresión muy usada en España y su significado es &quot;de cualquier forma&quot;, &quot;como sea&quot;.

Se trata de un latiguillo utilizado por los adolescentes poco conocido en América.

## **a termino**

En general, a término significa ejecutar algo por completo, hasta su terminación, o bien, hasta una cierta fecha.<br>

Por ejemplo: Un embarazo a término es un embarazo completo, hasta que termina. Un contrato puede ser a término fijo o indeterminado, es decir, hasta cierta fecha o sin fecha determinada.

## **a ver y haber**

<strong><em>A ver</em></strong> es una expresión en tono interrogatorio con que se acompaña la acción de acercarse a mirar una cosa o se muestra interés por algo. Expresa curiosidad o expectación y se usa para llamar la atención de alguien antes de darle una orden o decirle algo.

Ejemplos: Vamos a ver si dejó de llover. A ver hasta cuando terminas de comer.

<em style="font-weight: bold;">Haber </em>es un verbo auxiliar que se usa en conjunto con otros verbos, sustantivos, preposiciones, etc.

Ejemplos: Hay que saber perder. No hemos terminado de hablar. Pudo haber sido peor.

<em style="font-weight: bold;">Haber </em>es también un conjunto de bienes y derechos pertenecientes a una persona. En sentido figurado son las cualidades positivas o méritos que posee una persona o cosa. En contabilidad, significa parte de una cuenta en la que constan los abonos.

## **a wiwi**

A wiwi es una expresión que se deriva de otra expresión que es &quot;a huevo, a guevo o awebo&quot;, la cual significa claro, por supuesto, claro que si.

Es un vulgarismo usado en el habla de los adolescentes.

## **abacanado**

En Argentina, bacán se le dice a una persona adinerada, por tanto abacanado es sinónimo de adinerado, aburguesado. También significa presuntuoso, que presume de su riqueza.

## **ablar**

En español es la terminación de algunos verbos, como hablar, entablar y otros.

También puede tratarse de un error ortográfico. Ejemplo: hablar (correcto), ablar (incorrecto).

Logain Ablar es un personaje de la saga de fantasía La Rueda del Tiempo.

## **abrazo fraterno**

El abrazo fraterno o fraternal es propio de los hermanos o de las personas que se quieren como si fueran hermanos. La palabra fraterno o fraternal procede del latín *fraternus* cuyo significado es precisamente hermano/a.

## **abrazo romano**

Probablemente se refiere al abrazo que se dieron el Papa Emérito Benedicto XVI y el Papa Francisco con motivo de los 65 años de sacerdocio del Papa alemán Benedicto XVI en el Vaticano.

La iglesia católica también se le conoce como la iglesia romana, por pertenecer a Roma.

## **abrir la caja de pandora**

Según la mitología griega, Pandora fue la primera mujer de la humanidad. Es la responsable de la venida del mal a la Tierra, por haber abierto la caja en la que Zeus había encerrado todos los males.

La expresión "abrir la caja de Pandora" significa exponerse a graves peligros por una iniciativa imprudente.

## **abrirse camino**

Abrir camino puede significar dos cosas.

1) Facilitar el tránsito de una parte a otra.

2) Dar los primeros pasos en una actividad.

Generalmente, cuando se habla de abrirse camino, se refiere a la segunda explicación, como cuando se inicia un nuevo trabajo o un negocio propio.

## **abrogante**

Abrogante se deriva del verbo abrogar que en derecho significa abolir, revocar, dejar sin valor una ley o decreto.

El o la abrogante puede ser una persona, norma o ley que abroga o revoca un mandato, precepto o costumbre.

Ejemplo: La esclavitud fue abrogada (abolida) hace muchos años.

## **achacado**

Achacado es sinónimo de atribuído o imputado. Se deriva del verbo achacar que significa atribuir.

La jerga juvenil chilena lo usa como sinónimo de acomplejado.

## **achacana**

Achacana es una palabra de origen quechua. Es el nombre de un cactus de hasta 20 centímetros de altura de tallo globoso y espinas curvadas en forma de estrella, que crece naturalmente en laderas y planicies, usado habitualmente como alimento en Argentina, Bolivia, Uruguay y sur de Brasil.

También se le conoce como Cereus, Céreo, Cirio, Acacana y Tunilla.

## **achoclonar**

Para la jerga juvenil chilena, achoclonar significa juntar, apretar, amontonar o apilar.

Se usa por ejemplo para nombrar a un grupo de personas en un mismo lugar con poco espacio.

## **achorado**

Achorado es un modismo usado principalmente en Chile y Perú que significa hostil, de mal vivir.

Se trata de una persona que adopta una actitud un poco desafiante e insolente.

Este adjetivo procede de la palabra &quot;choro&quot; cuyo significado es muy variado en los diferentes países latinoamericanos.

## **aclarancia**

No creo que exista esa palabra. Las palabras con terminación en **ancia** expresan generalmente una condición genérica o una idea abstracta. Ejemplo: vagancia, fragancia, vigilancia, etc. Aclarancia no cumple con esta regla por lo cual no es una palabra válida.

Si lo que se busca es una palabra que defina la acción de aclarar o aclararse, o bien que sea una explicación oral o escrita que aclara algo, entonces lo correcto sería **aclaración**.

## **acopacha**

Aparentemente es un apellido de origen huanca o quechua huanca en Perú de significado desconocido.

## **acuerdo del botánico**

Tal vez se refiere a algún acuerdo al que se llegó con el encargado del jardín botánico o el personal que trabaja en botánica. La botánica es la parte de la biología que estudia los vegetales.

## **adalil**

Adalil es una palabra de origen catalán cuyo significado en español es adalid.

Adalid es un guía o cabeza de algún partido o escuela. También es un caudillo militar.

## **aducanumab**

Es el nombre de un fármaco experimental que se encuentra en desarrollo para eliminar las placas de la dañina proteína beta-amiloide que se deposita en el cerebro en las fases iniciales y leves de la enfermedad de Alzheimer.

Esta siendo desarrollado por los Laboratorios Biogen en Zurich, Suiza.

## **aeropostale a87**

Aeropostale es el nombre de una empresa estadounidense fabricante de ropa casual para jóvenes.

Su nombre es francés y significa "correo aéreo". El logotipo de la empresa es una pequeña mariposa usualmente localizada en la mano izquierda de las prendas femeninas y un pequeño perro bulldog o el logo A87 en las camisetas polo de hombre y camisas tejidas. A87 es el nombre de una pista de carreras en Francia.

<br>

## **affluenza**

Affluenza o afluencia es un neologismo formado de las palabras <em>afluencia e influenza </em> Es un término usado por los críticos del capitalismo y el consumismo, quienes acuñaron esta palabra.

Existen dos definiciones de su significado.

1) Enfermedad dolorosa y contagiosa de transmisión social, consistente en sobrecarga, endeudamiento, ansiedad y despilfarro como consecuencia de la obstinación de poseer más.<br>

2) Sentimiento pesado y lento de insatisfacción como resultado de los esfuerzos por mantenerse al ritmo de la clase social y los bienes materiales de los vecinos. También se define como una epidemia de estrés, sobrecarga de trabajo, despilfarro y endeudamiento causado por perseguir el "sueño americano".

## **afk**

Las siglas AFK significan en inglés Away From Keyboard que quiere decir Lejos del Teclado.

Se suele usar en los videojuegos online para describir a un jugador que está conectado en la partida pero no está jugando. También se usa en los chats o mensajería para informar que no está disponible, que estará ausente o retirado temporalmente del teclado, ordenador o terminal. Cuando se regresa, es habitual escribir "back".

## **agarrar la onda**

Se trata de una expresión que en México significa entender, comprender lo que se dice.

## **agarrar pal columpio**

Otro modismo de Chile cuyo significado es perturbar o molestar a alguien.

En ocasiones también se usa "agarrar pa la palanca", con el mismo significado.

## **agarrá la onda**

Es una expresión usada en Argentina con significado de emborracharse o drogarse.

En otros países de América se usa con diferentes significados, por ejemplo en México y Guatemala "agarrar la onda" significa entender, captar, comprender.

## **ahogaría**

Ahogaría es el modo condicional de conjugar el verbo ahogar, cuyo significado es causar la muerte de una persona o animal, impidiéndole respirar.

<br>

Me ahogaría

Te ahogarías

Se ahogaría

Nos ahogaríamos

Os ahogaríais

Se ahogarían

## **ahre**

No significa nada. Es una expresión argentina que se usa para dar a entender que lo que se dice no es verdad, que es un chiste o una tontería y no debe ser tomado en serio.

Ejemplo: Dos más dos son cinco, ahre boludo!

<br>

## **ahuevante**

Es una palabra usada en Nicaragua con el significado de causa de molestia.

## **aimer**

El verbo aimer es francés y significa en español querer, amar, gustar y disfrutar.

Aimer es también el nombre de una cantante japonesa de música pop que toca el piano y la guitarra y compone música en inglés y japonés.

## **airbnb**

Es el nombre de un mercado comunitario para publicar, descubrir y reservar viviendas por Internet.

Airbnb fue fundada en noviembre de 2008 en San Francisco, California, Estados Unidos y cubre alrededor de 2 millones de propiedades en 192 países y 33 mil ciudades alrededor del mundo.

## **airpods**

Airpods es el nombre de los nuevos auriculares sin cables de Apple con los cuales se puede escuchar música, hablar por teléfono, ver películas, jugar videojuegos, etc. con un sonido de alta calidad. Su nombre no tiene traducción al español.

## **aka**

En las redes sociales se usa frecuentemente este acrónimo que procede de la expresión en inglés "also known as" cuyo significado en español es "también conocido como". Se emplea para indicar el alias o sobrenombre de una persona, obra de arte, evento, etc.

## **akelarre**

Akelarre (Aquelarre en español) es una palabra de origen vasco cuya traducción es prado del macho cabrío.

Su significado en español es reunión nocturna de brujos y brujas.

En sentido figurado, se refiere a un ruido, un jaleo.

## **al alba**

Al alba equivale a decir al amanecer, al despuntar el día, antes que empiece a salir el sol.

En sentido figurado estar al alba significa estar atento o pendiente de algún suceso esperado o inesperado.

## **al lote**

Se trata de un regionalismo de origen chileno cuyo significado es desarreglado, desordenado o mal hecho.

En México se usa la expresión "al aventón" que significa lo mismo.

## **al turista**

La palabra "al" es una contracción de "a el".

Turista es una persona que viaja por placer, generalmente (no forzosamente) a un país extranjero.

## **alamo y yerto**

El álamo es un árbol de gran tamaño, de hojas anchas y ovaladas, de madera blanca y ligera, que crece en regiones templadas y húmedas.

Yerto es un adjetivo que significa tieso, rígido, inerte por la muerte, el frío o el miedo.

Un álamo yerto es un árbol inerte, sin vida aparente.

## **alcanzar el nirvana**

Otro de los significados del verbo alcanzar es conseguir o lograr algo que se busca o desea.

En la doctrina oriental, principalmente el budismo, el Nirvana es un estado de liberación del sufrimiento al que se llega mediante la meditación y la iluminación. Es un estado de pureza y perfección al que aspiran llegar los creyentes.

Alcanzar el Nirvana es pues, conseguir o lograr ese estado de liberación y perfección por medio de la reflexión.

## **alcánzame**

Alcánzame es el imperativo de la primera persona del verbo alcanzar.

En sentido figurado, alcanzar significa llegar a un lugar distante, o también, igualar una persona a otra en algún aspecto,

El significado de alcánzame sería por tanto: &quot;Ven y llega hasta donde estoy&quot; o bien, &quot;Iguala el nivel en el que me encuentro&quot;

## **aldea global**

Es un término utilizado por Herbert Marshall McLuhan, un sociólogo canadiense para referirse al mundo como &quot;una aldea global&quot; y a la humanidad como &quot;una tribu planetaria&quot; a raíz de sus análisis sobre los medios de comunicación, particularmente la televisión, en la década de 1960.

El término aldea global busca describir las consecuencias socioculturales de la comunicación, inmediata y mundial, de todo tipo de información, parecida a revivir las condiciones de vida de una pequeña aldea independientemente de donde se encuentre.

## **alfombras de aserrin**

Las alfombras de aserrín parece que tuvieron su origen en Guatemala, donde se inició la tradición de elaborar en el suelo, sobre una capa de aserrín cernido, diferentes motivos multicolores culturales y religiosos, Para hacer las figuras, se utiliza aserrín de diferentes colores teñido con anilina que es un químico disuelto en agua. Los diseños son muy detallados y generalmente se lleva varias horas su elaboración.

## **algo ilógico**

Ilógico es el antónimo (opuesto) de lógico y significa que carece de lógica o sentido común. Es la falta de coherencia o carencia en el modo de razonar de una persona.

Ejemplo: La explicación que me dio es ilógica.

## **alma de acero corazón de cristal**

Es una metáfora que da a entender que se tiene un carácter y voluntad fuerte, sólida y resistente como el acero, pero que sus sentimientos son frágiles y débiles como el cristal.

## **alo diabo**

Se trata de un mensaje subliminal que algunas personas creen encontrar en el nombre de Coca Cola escrito al revés. Alo Diabo en portugués significa Hola Diablo.

## **aloha ohana**

Son palabras de saludo hawaianas.

Aloha es una palabra espiritual, sagrada y poderosa en Hawai cuyo significado es hola, adiós, amor, compasión, bienvenido, buenos deseos, etc.

Ohana significa familia en un sentido amplio que incluye parientes, amigos y conocidos cercanos, como una hermandad.

Aloha´Ohana es un saludo de buenos deseos para esa familia.

<br>

<br>

<br>

## **alpayaca**

La alpayaca es una planta silvestre, aparentemente originaria de Colombia, cuyas hojas se usan como envoltura de algunos alimentos como el tamal. El significado de este nombre es desconocido.

## **alta concentracion**

En física, la concentración de una solución es hacer que una sustancia espese, eliminando parte del agua o disolvente que contiene. Alta concentración significa que está muy espeso o muy concentrado, más de lo normal o esperado. Sin embargo, existen muchas cosas que por asociación pueden tener alta concentración. Ejemplos: alta concentración de población, de contaminación, de vehículos, etc. lo cual significa que abundan, que hay muchos reunidos en un mismo lugar.

## **altavoces pasivos**

Un altavoz pasivo necesita recibir la potencia de otra fuente, es decir, un amplificador de potencia.

Un altavoz activo o alimentado, lleva un amplificador incorporado, por lo que requiere de un cable de señal y un cable de alimentación para funcionar. Mientras que el altavoz pasivo usa un amplificador externo para alimentarlo y una red de cruce para dividir la señal en las bandas de frecuencia necesarias.

## **alwais**

Always (con y) es una palabra en inglés que significa siempre.

## **alzar embargo**

Alzar un embargo significa levantar un gravamen que afecta alguna cosa susceptible de ser embargada. El embargo solo se alza por resolución de un juez que conoce la causa en que se ordenó la constitución del gravamen. El gravamen es una carga u obligación que afecta a una persona.

## **alzar un embargo**

Un embargo es un bloqueo y tiene dos significados principalmente.

- 1) Retención de bienes por mandamiento administrativo o judicial en espera de un juicio.
- 2) La prohibición o suspensión del comercio y transporte de mercancías decretadas por un gobierno.

Cuando se impone un embargo comercial, se está impidiendo el tránsito de mercancías de un país a otro. Por tanto, alzar o levantar un embargo significa que éste ha terminado, que la prohibición o suspensión ha sido eliminada.

## **alzar un embargo**

El embargo es una retención de ciertos bienes por una autoridad judicial para satisfacer una deuda. También es la prohibición o suspensión de actividades comerciales y de transporte de un gobierno en contra de algún país.

Alzar un embargo significa cancelar o eliminar la retención, prohibición o suspensión de bienes o actividades que habían sido embargadas.

## **am y pm**

Estas letras son abreviaciones de las palabras en latín a.m. = ante merídiem y p.m. = post merídiem. Merídiem en español significa mediodía. Así a.m. en español significa antes del mediodía y p.m. significa pasado el mediodía. Ambas se escriben con un punto seguido de cada letra para indicar que se trata de una abreviación.

## **amar a tu pareja**

Amar a tu pareja significa cuidarla, respetarla, ayudarla, interesarse por ella. El amor de pareja se demuestra con pequeños detalles, anteponiendo sus intereses a los propios, sirviendo más que pidiendo y tratando de hacerla feliz.

## **amar y querer**

Amar significa sentir amor por una persona o cosa. También es sinónimo de deseo y de realizar el acto sexual.

Querer es sentir aprecio o cariño por algo o alguien. También es sinónimo de tener el deseo o intención de poseer, hacer o lograr algo.

## **amarrar navajas**

Es una expresión que proviene de las peleas de gallos en donde se amarran navajas al espolón del gallo para que cause más daño al otro con el que pelea.

Coloquialmente significa poner a una persona en contra de otra para crear conflicto y hacer que peleen.

## **ambigu en el teatro**

El ambigú en un teatro es el lugar donde se sirven los manjares y alimentos fríos y calientes dentro del mismo teatro.

Es una palabra de origen francés que significa comida, generalmente nocturna, servidos todos los platos a la vez.

## **amermele**

Es una palabra rara y poco común. Es un modismo usado en Chile que significa tonto o bobo.

## **amigo en facebook**

La palabra amigo en las redes sociales como Facebook es sinónimo de contacto. Es la persona con quien se tiene comunicación y se comparte información, sin importar si se conocen o no.

Hay que tener mucho cuidado cuando se selecciona o acepta un nuevo contacto a quien no se conoce, porque hay quien se aprovecha de ello para estafar, engañar o perjudicar a otros.

## **amigovio**

Según la Real Academia Española, amigovio es una fusión de las palabras amigo y novio.

Se usa en varios países latinoamericanos de manera coloquial para describir a una persona que mantiene con otra, una relación de menor compromiso formal que un noviazgo.

## **amnistia pxndx**

Existe un grupo mexicano de rock alternativo llamado Panda (también escrito Pxndx al cambiar la a por x) quienes

tienen una canción llamada Amnistía, que habla del holocausto de los judíos y el perdón que pide un nazi por sus crímenes realizados durante la Segunda Guerra Mundial en 1939 a 1945.

Amnistía es el perdón concedido por el poder público para ciertos delitos principalmente políticos.

Holocausto es la matanza de un gran número de seres humanos.

## **análisis dactiloscópico**

Dactiloscopía es el procedimiento de identificación de las personas por medio de las huellas digitales.

El análisis dactiloscópico es la investigación de las huellas digitales o dactilares para identificar a su poseedor.

## **anclaje y relevo**

En el anuncio publicitario, además de la imagen, puede aparecer un texto.

El texto en la imagen puede tener tres funciones: función de anclaje, de relevo y de parasitismo.

En la función de anclaje, el texto limita y reduce las posibilidades de la imagen y también fija y concreta su significado.

En la función de relevo, el texto completa el sentido de la imagen, Texto e imagen se complementan.

En la función de parasitismo, el texto aporta significado distinto al expresado por la imagen, anulando, contradiciendo o volviendo ambigua la realidad del registro fotográfico.

## **anda,hazte matar**

Es una forma de decir " ve a que te maten" o "arriésgate a morir";

Se trata de una frase que expresa una advertencia y el riesgo de perder la vida si lleva a cabo lo que pretende hacer.

## **andar con la lengua fuera**

Andar con la lengua de fuera es una expresión que da a entender que se está cansado o agotado.

Hace alusión a los perros que sacan la lengua cuando corren o tienen calor, debido a que es una forma de refrescarse, ya que su lengua actúa como un radiador y al jadear, el aire fresco llega directamente a los pulmones.

## **andariaga**

Hasta donde se, esa palabra no existe. Si la palabra buscada es "<em>andariaga</em>" (con e) entonces su significado sería el de una persona a la que le gusta andar mucho y muy deprisa. Andariaga es sinónimo de andarina.

## **ando limpio**

Otra expresión usada en Costa Rica por la jerga juvenil para dar a entender que no tiene dinero.

## **animal print**

El animal print es un estampado que está de moda en las telas, semejando la piel de algún animal como el leopardo, la cebra, el caimán, etc. Está considerado muy sexy y llamativo.

El significado de animal print en español es huella animal.

<br>

## **ansitio**

No parece existir algún significado para esta palabra, ni en español ni en otro idioma.

Tal vez se trata de una porción de alguna palabra extranjera como "<em>tr</em><strong>ansitio</strong><em>n</em>" (con n) tomada del inglés o francés y que significa transición.

Si se pudiera conocer el contexto donde aparece esta palabra, probablemente se podría identificar o definir su significado con mayor precisión.

## **ant en electrónica**

Probablemente se trata de una abreviación de antena, anterior o antiguo.

Si está escrito con mayúsculas (ANT) es posible que se trate de las siglas de algún fabricante o empresa relacionada con la industria electrónica.

## **antidopaje**

El antidopaje o antidoping es el control o el análisis que se efectúa a deportistas de alto rendimiento para descubrir e impedir el empleo de fármacos o sustancias excitantes o estimulantes prohibidas para aumentar su desempeño.

El prefijo griego <em>anti </em>escrito al principio de algunas palabras significa oposición, defensa, protección, en contra de.

## **antilapping**

El anti lapping es una palabra en inglés que significa anti lapeado o contra lapeado.

El lapeado es una operación de acabado de superficies metálicas mediante elementos abrasivos y pulimento, por tanto, el anti lapeado evita que dos superficies en contacto se desgasten por fricción y ocurra un deslizamiento.

## **antisuper**

El prefijo &quot;anti&quot; escrito al principio de algunas palabras significa &quot;en contra de, oposición o defensa&quot;.

Antisúper es una abreviación de antisupermercado, lo que significa que se trata de algo contrario al supermercado u opuesto a él.

## **antonimo de parabola**

La parábola (con acento en la a intermedia) es una alegoría, una fábula para explicar una enseñanza. Ejemplo: La parábola del hijo pródigo. Su antónimo o palabra opuesta sería la realidad, veracidad o certidumbre.

En geometría, la parábola es una figura curva que describe una cierta trayectoria.

## **antonimo de sonata**

Un antónimo es una palabra que tiene un significado opuesto o contrario a otra. Ejemplo: El antónimo de claro es oscuro, de bueno es malo, etc. Sonata es una composición musical para uno o dos instrumentos estructurada en tres o cuatro movimientos o tiempos. No creo que exista algo contrario a una sonata, a menos que sea la cantata, la cual es cantada con voces en vez de tocada con instrumentos. Esto es más bien diferente pero no lo opuesto.

## antonimo de trancon

En Colombia y Ecuador un trancón es una aglomeración de vehículos detenidos o de lento avance que impide la circulación libre y constante del tráfico. Su antónimo o palabra opuesta podría ser vía libre, descongestionamiento o flujo continuo de vehículos.

En cerrajería trancón es una cerradura característica de una región de España, pero no creo que exista un antónimo para ello.

## antonimo por prefijación

El antónimo es un término de origen griego que expresa una idea opuesta o contraria. Ejemplos: claro-oscuro, negro-blanco, etc.

Los antónimos por prefijación, son también conocidos como antónimos gramaticales, por el empleo de morfemas (prefijos), Los prefijos más empleados que expresan oposición o negación son: an, ante, anti, contra, des, dis, in, ex, pre.

Ejemplos: alfabeto-**an**alfabeto (sin instrucción), diluviano-**ante**diluviano, social-**anti**social, luz-**contra**luz, andar-**des**andar, acordar-**dis**cordar, legal-**i**legal, coherente-**in**coherente, traer-**ex**traer, natal-**pre**natal. Por lo general, el prefijo in se emplea para adjetivos y des para verbos.

## antropismo

Antropismo es una palabra inexistente en el diccionario. Es el nombre que se le da a la escuela o doctrina filosófica que estudia los principios que consideran al hombre contrario a la naturaleza y semejante a Dios.

De "anthropos" = ser humano e "ismo" = sufijo que da a entender una actividad, sistema o doctrina.

## apalabrado

Apalabrado es el participio del verbo apalabrar que significa concertar o contratar de palabra algún acuerdo. Equivale a dar su palabra, a llegar a un acuerdo verbal convenido por dos o más personas.

Ejemplo: Nuestra cita de mañana queda apalabrada.

## **apaulado**

Puede tener tres o más significados.

Si viene del verbo paular entonces significa hablar o mejor dicho hablado.

Si procede de los nombres Paul o Paula, significaría que es como ellos lo harían, a su estilo.

Si se trata del sustantivo paular que significa terreno pantanoso, entonces sería parecido a un terreno pantanoso.

Es una palabra que se usa frecuentemente en las corridas de toros. Ejemplo: El matador hizo un lance con su capote apaulado.

## **apeose**

Apeóse procede del verbo apearse que significa bajarse de un medio de transporte, mecánico o animal, para caminar a pié. Este verbo tiene además varios significados más.

Cortar un árbol por el pié y derribarlo.

Apuntalar una construcción.

Apiolar (apresar) los piés de la caballería.

Deslindar. Fijar los límites de una finca midiéndola.

Calzar la rueda de un vehículo.

En sentido figurado: Disuadir, convencer. Destituir a alguien de su empleo o destino. Superar una dificultad.

En Cuba, por ejemplo, apearse significa comer con las manos sin seguir las reglas de urbanidad o educación.

## **apocuna**

Apocuna es el nombre con el que se les conocía a los miembros del consejo imperial que asesoraban y ayudaban al gobierno de los incas, en Perú.

El apocuna también llamado aposuyo o suyuyuc apo, era el gobernador de un suyo y formaba parte de la panaca real (familia del sapa inca, máxima autoridad y considerado hijo del dios sol).

<br>

## **apostar tropas**

Apostar tropas es sinónimo de poner o situar un conjunto de soldados en un determinado lugar para un cierto fin.

Apostar en este caso significa colocar (del verbo antiguo <em>postar</em>). </em>Por ejemplo: Apostar entre los árboles.

## **apreciar mucho a una persona**

Apreciar mucho a una persona, equivale a sentir afecto por ella, reconociendo y estimando el mérito y valor que tiene como ser humano.

## **arbol de la vida**

El Árbol de la Vida es un símbolo que representa el origen común y la evolución de la humanidad, así como el desarrollo de toda la vida en nuestro planeta.

Es un concepto que ha sido utilizado en biología, religión, filosofía y mitología como un motivo común y se encuentra en el folclore, la cultura y la ficción, a menudo asociado con la inmortalidad o la fertilidad.

## **arco formero**

El arco formero es un elemento arquitectónico curvo que corre paralelo al eje longitudinal de la nave.

Su función es sostener los muros superiores de separación entre las naves de una estructura y van de pilar a pilar coincidiendo con los tramos de la bóveda.

## **arcuzile**

Arcuzile es el nombre con el que los andaluces conocen la alcachofa.

## **armar caballero**

Armar caballero era una costumbre de la época medieval en la que el rey o alguna otra autoridad concedía la dignidad de caballero a una persona en una ceremonia en la que se le vestía con armadura y se le ceñía la espada para ir a la guerra. Armar significa proveer de armas a alguien y caballero era y sigue siendo un título de la nobleza.

## **armar un pancho**

En México, armar un pancho quiere decir provocar una bronca, escándalo o conflicto, ya sea en público o en privado.

## **armar un show**

Armar un show significa hacer el ridículo o el papel de tonto delante de la gente. Se trata de una expresión usada en México por la jerga juvenil.

La palabra `<em>show </em>` es inglesa y significa espectáculo.

## **arrecharse**

Se trata de un verbo usado en Nicaragua cuyo significado es enojarse. enfadarse.

## **arte parietal**

Arte parietal o arte rupestre, es el conjunto de manifestaciones artísticas primitivas realizadas sobre grandes superficies de piedra, como en las paredes y techos de algunas cuevas. Se trata de una de las primeras muestras de arte de la prehistoria.

## asopao

En Chile asopao significa tonto. Es un modismo usado por la jerga juvenil.

## asta mas ver

La expresión "hasta más ver" es bastante conocida en varias provincias de España pero poco usada en Latinoamérica. Se usa de manera coloquial como despedida y a veces como saludo. Es sinónimo de otras expresiones como "a más ver", "hasta la vista", "hasta luego", etc

## asta y hasta

`<em>Asta</em>` es el palo en el que se iza la bandera. También es una pica o lanza y un cuerno.

`<em>Hasta</em>` es una preposición que expresa el límite de una acción. Ejemplo: Comer hasta saciarse.

También es un adverbio que denota inclusión o permanencia. Ejemplo: Hasta el más tonto lo sabe.

## astroturfing

El término proviene de la palabra `<em>Astroturf</em>`, una marca de césped sintético.

Es una técnica de mercadeo (marketing) que consiste en ocultar al verdadero emisor de un mensaje publicitario o de propaganda, haciéndolo pasar por una expresión popular y espontánea, para crear popularidad y masividad ficticias, haciendo que las personas acepten más fácilmente una marca, producto o servicio.

## asumir riesgos

Asumir riesgos significa hacerse cargo de algo teniendo conciencia o responsabilizándose de los riesgos que pudieran existir como consecuencia de ello.

Ejemplo: Asumir riesgos de fumar (las consecuencias serían contraer cáncer pulmonar).

## at home

At home son dos palabras en inglés que significan en casa, en el hogar. Se refiere al lugar donde se habita regularmente.

## **ataoso**

Se trata de un chilenismo cuyo significado es complicado, problemático,

## **atomo y molecula**

Átomo es la partícula más pequeña de un elemento químico que posee todas sus características y puede entrar en combinación. El átomo está formado por un núcleo central y una nube de electrones que giran a su alrededor.

Molécula es un conjunto definido de átomos, de composición fija, que constituye la porción más pequeña de un cuerpo en estado libre, sin perder sus propiedades originales.

## **aumentar el pestañeo**

Aumentar el pestañeo significa parpadear más frecuente o rápidamente. El pestañeo es la acción de mover los párpados de manera constante y repetidamente, ya sea en forma voluntaria o involuntariamente.

Algunos expertos en lenguaje corporal aseguran que parpadear frecuentemente es una muestra de inseguridad o incomodidad.

## **aumentar la importancia de lo q se dice e**

Aumentar la importancia de lo que se dice significa darle más valor o poner más interés en lo que se dice para que sea considerado primordial (necesario, básico, esencial).

Ejemplo: Es necesario aumentar la importancia de la ecología.

## **aunada**

Aunada es el participio del verbo aunar que significa poner juntas o en armonía varias cosas, unir las, asociar las o coordinar las para lograr un fin.

Ejemplo: Aunar esfuerzos para salir adelante.

## **aunque y hecho**

**Aunque** es una palabra denominada conjunción concesiva, la cual se usa para introducir una oración con una objeción real o posible a pesar de la cual puede ocurrir una cosa. Ejemplo: Aunque estoy enfermo, no faltaré a la cita.

También sirve para introducir una oración coordinada que matiza lo que se ha dicho anteriormente. Ejemplo: No traigo nada de eso, aunque sí cosas similares.

**Hecho** es un sustantivo que denota acción y efecto de hacer algo. También es un acontecimiento, suceso o hazaña. Ejemplo: Los grandes hechos de la historia. Asimismo, puede ser el participio del verbo hacer. Ejemplo: Lo debí haber hecho ayer.

## **aupa tuna**

¡Aúpa tuna! es una interjección que se usa para levantar el ánimo de los integrantes de una tuna.

Una tuna es una hermandad o grupo de estudiantes universitarios, maestros, exalumnos y profesionales de música, que portan vestimenta antigua y cantan y tocan música del folklore hispano con instrumentos de cuerda y percusión.

## **autorictas**

La **auctoritas** (no **autorictas**) es una palabra de origen latín que significa aumentar. En derecho romano significaba que un grupo de ciudadanos poseían un saber reconocido socialmente.

Ostenta la auctoritas la persona o institución que tiene capacidad moral para emitir una opinión cualificada sobre una decisión, la cual tiene un valor moral muy fuerte.

La traducción indebida de esta palabra al español es "autoridad", sin embargo no representa por mucho el verdadero significado de la palabra latina.

## **autorresponsabilidad**

Autorresponsabilidad es la responsabilidad propia de uno mismo, la cual nos impulsa a actuar sin necesidad de que alguien nos diga que hacer. El prefijo auto escrito al principio de algunas palabras significa propio, por si mismo, de si mismo..

## **azariar**

El verbo azariar (mejor azarear) se usa en algunos países de Centroamérica con el significado de avergonzar, hacer sentir mal a alguien.

## **azole**

Azole es el compuesto activo de un medicamento antimicótico que se usa para combatir las infecciones sistémicas causadas por hongos.

<br>

## **azorrillarse**

Es un verbo que en México se usa con el significado de asustarse, atemorizarse, intimidarse.

## **b24**

B24 es una línea de autobuses del Área Metropolitana de Barcelona.

También es el nombre de un bombardero, el Consolidated B-24 Liberator, fabricado en Estados Unidos y que combatió en la Segunda Guerra Mundial..

En la Clasificación Internacional de Enfermedades, la B24 es una enfermedad infecciosa producida por el HIV (virus humano de la inmunodeficiencia) o SIDA.

## **babaidor**

Aparentemente se trata de un regionalismo de Filipinas cuyo significado no ha sido posible encontrar por el momento.

## **babas caidas**

Babas caídas o caerse la baba es una expresión que significa ser un bobo o experimentar complacencia, admiración o sorpresa ante algo o alguien.

La expresión proviene del hecho de abrir la boca ante algo que asombra o atrae y quedar absorto hasta el punto de escurrirse la saliva o la baba por las comisuras de la boca.

También se aplica coloquialmente a personas con retraso mental

## **babau**

Babau en catalán significa bobo, persona que no tiene malicia.

En la región este del Mediterráneo, babau es el equivalente al coco, ser fantástico con el que se asusta a los niños para que obedezcan.

## **bae**

Se trata de un acrónimo, o sea, una palabra formada por las primeras letras de una expresión en inglés. En este caso sería: &quot;bae&quot; = before anyone else, que en inglés significa antes que nadie o antes que cualquiera.

Existe otra versión que asegura se trata de una abreviación en inglés de la palabra &quot;babe&quot; que significa nene o nena.

Otro ejemplo de acrónimo muy frecuente en redes sociales es: omg u OMG = Oh my God, cuyo significado es ¡Oh Dios mío!

<br>

## **bajadito**

Bajadito es el diminutivo de bajado (el que está abajo) y es el nombre de una canción de reggae de un grupo musical llamado The Warriors.

## **bajar las persianas**

Otra expresión mexicana que significa cerrar los ojos y quedarse dormido.

## **bajo la espada de damocles**

Damocles fue un cortesano allegado de Dionisio el Viejo, tirano de Siracusa. A fin de mostrarle la fragilidad del poder

de los reyes, durante un banquete, Dionisio hizo suspender sobre la cabeza de Damocles una pesada espada sostenida por una crin de caballo.

La espada de Damocles es una frase popular que se debe a un historiador griego (Timeo de Tauromenio) y que hasta hoy se utiliza para referirse a un peligro inminente, aludiendo a una espada que pende sobre nuestra cabeza y que en cualquier momento puede resbalar y caer sobre nosotros.

## **bajo perfil**

Un perfil bajo se refiere a la imagen discreta que proyecta uno mismo hacia los demás. Se deriva de las palabras inglesas &quot;low profile&quot; que quieren decir como no llamar la atención y pasar desapercibido. Artistas famosos, políticos y grandes ejecutivos lo manejan como una estrategia para evitar ser reconocidos en algún evento donde no desean ser protagonistas.

<br>

## **bajoterra**

Bajoterra (Slugterra en inglés) es un mundo bajo la superficie terrestre compuesto por cavernas interconectadas entre sí. En ella habitan unas criaturas mágicas llamadas babosas, las cuales al ser disparadas a gran velocidad adquieren habilidades especiales.

El nombre Bajoterra significa debajo de la tierra.

## **bakala**

Bakala significa en idioma tagalo (Filipinas) homosexual o gay.

También es el nombre de un pueblo y un apellido africanos.

## **bakan**

En Argentina y Uruguay bacán es una persona adinerada y que hace gala de ello.

En Chile significa muy bueno, bien, sobresaliente.

En Colombia se refiere a una persona alegre, divertida.

En Cuba es una masa de carne de cerdo, tomate y ají envuelta en hojas de banano.

En México bakán (con k) es una palabra de origen maya que significa río.

## **balance hídrico negativo**

El balance hídrico es la cantidad de líquidos que se consumen e ingresan al cuerpo, la cual debe ser igual a la cantidad que se pierde diariamente por la orina, el sudor, las heces, etc.

El balance hídrico negativo es cuando la cantidad de líquidos que se pierde es mayor que la que ingresa al cuerpo, pudiendo llegar a producir deshidratación.

## **balconing**

Es un anglicismo que significa balconismo. Se trata de una práctica arriesgada y peligrosa que consiste en saltar de un balcón a otro o bien a la piscina de un hotel desde las alturas.

Está considerada una acción muy peligrosa que algunos jóvenes llevan a cabo sobre todo después de haber ingerido alcohol.

## **ballet folklórico**

El ballet folklórico o folclórico es un ballet relativo al folclore.

El folclore es el conjunto de tradiciones populares y costumbres relativas a la cultura y civilización de un país o región.

## **ballunco**

Es un regionalismo centroamericano cuyo significado en Costa Rica, Guatemala y Nicaragua es rústico, grosero o tosco, mientras que en Honduras significa bárbaro o exagerado.

En el diccionario aparece escrito con y, es decir bayunco.

## **banear**

Es una palabra que proviene del verbo inglés &quot;to ban&quot; que significa prohibir.

En informática, se llama banear a un bloqueo o restricción de un usuario dentro de un sistema o red social.

Las palabras correctas en español serían bloquear, suspender, prohibir, restringir o cancelar.

## **barajita**

Barajita es el diminutivo de baraja, o sea, una baraja pequeña.

Si la palabra buscada es `<em><strong>baratija</strong></em>`, entonces significa que se trata de una cosa de poco precio o valor.

## **barbecho profesional**

Se le llama barbecho al período que se deja descansar a la tierra sin cultivar para dejarla que se recupere y almacene nuevos nutrientes.

El barbecho profesional es el período que un profesionista deja pasar en una empresa sin progresar, cumpliendo únicamente con su deber, sin mostrar iniciativa ni deseos de superación. con el propósito de descansar física y mentalmente.

## **barei**

No significa nada. Es el nombre artístico de la cantante española Bárbara Reyzábal González-Aller. autora y compositora de Say yay.

## **barman y bartender**

Son sinónimos para designar a la persona que atiende a los clientes en la barra de un bar, cervecería, taberna o cantina.

En inglés se usa bartender (tendero de bar) y en español es más común usar barman (hombre del bar) para identificar a la persona que se encuentra detrás de la barra del bar.

## **baron y varon**

Barón es un título de la nobleza de categoría inferior a la de Vizconde.

Varón es una persona del sexo masculino, un hombre.

## **barreras topográficas**

Las barreras topográficas son los obstáculos naturales o artificiales que presenta un terreno,

Se refiere a las formas o relieves que suele tener un terreno, las cuales se representan generalmente sobre un plano.

## **basto y vasto**

Es muy frecuente confundirse con el uso de estos dos adjetivos.

Basto procede del verbo bastar, que significa abastecer, ser suficiente. Su significado es tosco, burdo, sin pulimento. Ejemplo: Una tela basta o burda. En sentido figurado significa inculto, grosero.

Vasto procede del latín *vastus* que significa muy amplio, dilatado o extenso. Ejemplo: El vasto océano.

## **batear a alguien**

Según la jerga juvenil en México, batear significa rechazar, desairar a una persona.

Se usa principalmente en cuestiones de amor cuando una chica no acepta a un chico o bien cuando se trata de una propuesta matrimonial negada.

## **batir las manos**

Batir las palmas de las manos es sinónimo de aplaudir.

La función principal de aplaudir es mostrar aprobación personal en señal de alegría o elogio por lo que vemos o escuchamos. También se aplaude en señal de alabanza, como en la iglesia.

## **batmotropa**

En fisiología, la función batmotropa o batmotrónica es todo lo concerniente a la excitabilidad de la fibra muscular.

La excitabilidad es la capacidad de un organismo de responder a determinados estímulos. Es la propiedad de reaccionar a los estímulos de un medio que caracteriza a la materia viva.

## **baudó**

Baudó es el nombre de una serranía y un río colombiano del mismo nombre, perteneciente a la vertiente del Océano Pacífico.

Se dice que el vocablo *Baudó* significa en lenguaje noanamá "río de ir y venir", posiblemente debido a las mareas del Pacífico que a la altura de las bocas del Baudó en Pizarro, alcanzan hasta 4 metros de diferencia vertical entre el flujo y el reflujo.

## **bájale**

Es una expresión usada en México como sinónimo de cálmate, relájate, tranquilízate.

Se usa principalmente cuando se piensa que otra persona exagera o se excede en sus comentarios.

## **bcc**

BCC en inglés significa Blind Carbon Copy (Copia de Carbón Oculta o Ciega). En español se usa CCO que son las siglas de la traducción anterior.

Esta casilla se usa en el correo electrónico para enviar copia del mensaje a otra persona sin que el destinatario principal lo sepa. También se usa para enviar o reenviar un mensaje a varios destinatarios sin que cada uno de ellos reciba la dirección electrónica de los demás.

## **beber los vientos por alguien**

Es una expresión que se usa para dar a entender que se desvive por algo o alguien, que está muy enamorado de alguna persona.

## **beberecua**

Una beberecua significa en México una bebida alcohólica, un trago.

## **bebote**

Bebo o bebote son palabras usadas en Argentina para designar a un niño pequeño o cualquier persona del sexo masculino muy crecida y desarrollada con características físicas parecidas a un bebé.

## **becasina**

La becasina, aguatero o agachadiza suramericana, es una ave de América del Sur. que vive lejos de la costa del Océano Pacífico y este de Brasil, también en las Islas Malvinas, Trinidad y Tobago.

Algunas son residentes y otras migran hacia el norte en invierno.

## **beneficio de inventario**

El beneficio de inventario es una de las formas de aceptar una herencia. En ella, los aceptantes no adquieren responsabilidad personal por las obligaciones de la masa hereditaria (deudas). Estas obligaciones se cubrirán únicamente con los bienes y/o derechos de la propia masa hereditaria, sin afectar el patrimonio de los sucesores.

## **besar con los ojos abiertos**

Según los expertos en lenguaje corporal, besar con los ojos abiertos, no es besar.

Al cerrar los ojos, el cerebro usa menos flujo de sangre y oxígeno que destina para la vista, haciendo que se agudicen otros sentidos como el olfato y el tacto. Besar con los ojos cerrados nos vuelve vulnerables y por lo tanto es una forma de relajación y de abandono que expresa amor.

## **beso australiano**

Se conoce como un beso australiano al beso que se da a una persona entre las piernas, en los genitales. Se considera un beso erótico.

## **biacomulacion**

Esa palabra no existe. Si la palabra buscada es **bioacumulación** entonces se refiere a un término empleado en ecología por los ambientalistas que significa la acumulación, con el paso del tiempo, de metales y otras sustancias persistentes en un organismo procedente de fuentes bióticas (de otros organismos) como abióticas (suelo, aire y agua).

## **biblioteca virtual**

Lo virtual es algo que se parece mucho a lo real pero no lo es, tan solo es aparente.

En computación lo virtual se refiere a una simulación, muy parecida a lo original y verdadero.

La biblioteca virtual es una biblioteca que puede ser consultada en Internet en forma similar o muy parecida a una biblioteca real.

## **bicla**

Es una forma abreviada de decir bicicleta. Se trata de un apócope o palabra corta empleada en ocasiones, lo mismo que bici.

## **bien sur**

Las palabras **bien sûr** son de origen francés. Es un adverbio cuyo significado en español es "por supuesto, desde luego" y también una interjección que significa "claro que sí".

## **big data**

Big Data en inglés se traduce como Datos Masivos o A Gran Escala. Es un concepto que se refiere a grandes cantidades de almacenamiento de datos y a los procedimientos usados para encontrar patrones repetitivos en esos mismos datos.

Su empleo es básicamente dentro de las ciencias de la Informática y las Comunicaciones, donde se manejan grandes volúmenes de información.

## **biguases**

Aparentemente se trata de un ave propia de ciertas regiones de Argentina y Uruguay y cuyo nombre es biguá. Es una ave de color pardo negruzco muy parecida al cormorán.

El plural de biguá es biguás, pero en sentido poético-literario se usa biguases. Esto último, sin embargo, no es más que una opinión personal y podría no ser la explicación correcta.

## **biles**

En inglés, biles puede ser el plural de bile que significa bilis en español. La bilis es un líquido que ayuda a la digestión y es secretado por el hígado y almacenado en la vesícula biliar.

## **billuyo**

En algunos países de Latinoamérica, billullo o billuyo tiene el significado de dinero.

Se trata de una alteración de la palabra billete.

## **binge**

Binge en inglés significa atracón (comilona), borrachera o gusto exagerado.

Es un término que se usa para designar la acción desmedida y compulsiva de comer, beber, ver televisión, etc.

## **biopic**

Biopic es una abreviación de las palabras en inglés *biography* y *picture* que significan biografía y película.

Es un género cinematográfico que consiste en la dramatización de la biografía de una persona o grupo de personas reales. Es un subgénero del cine histórico o de época.

## **biosis**

Biosis es una palabra de origen griego que significa vivir. Viene de "bios" que significa vida. Ejemplo:

simbiosis (vivir junto con otro).

## **bisbirinda**

La bisbirinda es una planta medicinal de antigua tradición para aliviar el dolor de estómago, la diarrea y la pérdida de apetito.

En Guatemala es una expresión de la jerga juvenil que significa mujer pispireta, coqueta y provocativa.<br>

<br>

## **bitcoin**

<em style="font-weight: bold;">Las bitcoin, litecoin, freicoín, etc. </em>son monedas virtuales invisibles e intangibles llamadas &quot;criptodivisas&quot;. Es decir, no se pueden ver ni tocar como los billetes o monedas que estamos acostumbrados a manejar, pero pueden utilizarse como medio de pago para compras o transacciones por Internet. La diferencia es que estas &quot;monedas&quot; están fuera del control de cualquier gobierno o institución financiera y solo se controlan indirectamente por los propios usuarios mediante las transacciones e intercambios que hacen en la red. En México no está regulado su uso por lo que han contribuido, entre otras cosas, al blanqueo o lavado de dinero.

## **bjt**

BJT son las siglas de Bipolar Junction Transistor o Transistor de Unión Bipolar.

Es un dispositivo electrónico de estado sólido consistente de dos uniones PN muy cercanas entre sí, que permite controlar el paso de corriente a través de sus terminales.

Los transistores bipolares son los más conocidos y se usan generalmente en electrónica analógica, aunque también tienen aplicación en electrónica digital.

## **blackout tattoos**

Blackout tattoos es probablemente el nombre de un comercio dedicado a hacer tatuajes.

Blackout en inglés significa apagón, es decir, corte súbito pasajero y accidental de la energía eléctrica.

Tattoos en inglés significa tatuajes.

## **blancorexia**

La blancorexia es la obsesión o adicción por los dientes blancos.

Es un tratamiento dental que puede ocasionar irritaciones en las encías y pérdida del esmalte de los dientes por el abuso de sustancias blanqueadoras como el flúor.

## **blaumut**

Blaumut es el nombre de un grupo musical catalán que combina el folk con el pop, la música clásica y la canción de autor.

El nombre Blaumut proviene de la canción "Islandia" de su disco El Turista.

## **blazer cruzada**

Un blazer es un saco de vestir o chaqueta con doble botonadura y bolsillos pegados, generalmente de franela y un solo color liso. Es cruzado porque al abotonarlo se cruzan las solapas al frente.

## **blockchain**

Hasta hace poco tiempo "blockchain" o cadena de bloques se entendía como un término ligado a las criptomonedas o bitcoin, propias del sector financiero.

Actualmente se ha extendido su uso en términos de la tecnología moderna para nombrar a una innovadora forma de transmitir y registrar mensajes digitales con mayor rapidez, seguridad e integridad.

## **blogosfera**

Es como se le llama al sistema virtual en el que se establecen comunidades de blogs.

Se trata de un punto de reunión de bloggers o blogueros interconectados entre sí para tratar asuntos que les interesa en la red.

## **bloguera**

Es un anglicismo que se deriva de la palabra &quot;blog&quot; que significa diario o bitácora.

Cualquier persona que se dedica, de manera profesional o no, a mantener un blog en Internet, se le llama bloguera o bloguero. No se necesita ser un experto para dedicarse a ello, pero sí un conocedor y entusiasta del tema o temas a tratar.

## **bludfire**

Se usa esta palabra por los adolescentes estadounidenses para referirse a un grupo de amigos o personas afines a alguien. Es muy común usarla en la cultura y conversación de las personas afroamericanas, aunque también el término lo adoptaron los de raza blanca o caucásicos.

No tiene traducción al español, al igual que otras palabras como *bedrin* o *nigga*, las cuales utilizan frecuentemente.

## **bluff en español**

**Bluff** es una voz angloamericana que significa ficción, falsa apariencia o finta.

También existe el verbo blufear o blofear que es un americanismo y significa engañar con falsas apariencias o fanfarronear.

La RAE (Real Academia Española) define **bluf** (con una f) de la siguiente manera:

&quot;Montaje propagandístico destinado a crear un prestigio que posteriormente se revela falso&quot;

## **bn**

En inglés, bn o BN es la abreviación de &quot;billion&quot; que es en español mil millones (no confundir con un billón).

También son las siglas de &quot;brand new&quot; que significa nuevo, para estrenar.

Si está escrito **.bn** (con punto al comienzo) entonces se refiere al código del país de Brunei.

## **boda roja**

La boda roja es el nombre de la masacre contra el líder del bando Stark y su ejército de 3500 hombres asistentes a un enlace nupcial en la saga Juego de Tronos.

Según el escritor George R. R. Martin está basada en un hecho histórico ocurrido en Inglaterra en la Edad Media.

## **bolsiar**

Bolsear ( con e) significa rechazar una petición amorosa en algunos países de América, pero también significa registrar la bolsa o el bolsillo furtivamente para extraer algo, principalmente dinero.

Según la jerga juvenil chilena bolsiar (con i) significa pedir dinero.

## **boludo en argentina**

Originalmente se usaba en forma despectiva y significaba tonto, necio, estúpido. Actualmente se usa como una muletilla con un significado familiar entre amigos y compañeros de confianza.

## **bomboclat**

Es una expresión de origen jamaicano que no tiene significado. Se usa para expresar sorpresa o para mostrar asombro. Equivale a decir &quot;caramba&quot; en español o algo parecido.

## **bomboclat**

Se trata de una palabra del lenguaje rastafari, una mezcla del inglés y el patois o patua jamaicano.

Es un dialecto que gracias a la influencia de la música reggae llegó a todo el mundo.

Bomboclat es una palabra que expresa exaltación, desacuerdo o enfado y no tiene traducción.

## **borbollico**

Es probable que borbollico proceda de la palabra borbollón que significa erupción que se forma en un líquido cuando

hierva o sale con fuerza de un lugar. La terminación "ico" es un sufijo que interviene en la formación de palabras para darles un significado de afecto o diminutivo. Ejemplo: burro-borricono.

## **borbonear**

Borbonear es sinónimo en España de ventajismo, falta de visión a largo plazo, regate en corto e incluso de manipulación de voluntades que caracterizó al reinado de Alfonso XIII en su intento de dominar la política española.

## **borrar del mapa**

Borrar del mapa significa desaparecer, eliminar o anular algo o alguien por completo sin dejar rastro.

## **borrasca de nieve**

La borrasca es una tempestad fuerte, especialmente en el mar. Se trata de una perturbación atmosférica con fuertes vientos y precipitaciones (lluvia o nieve) acompañada de una notoria depresión barométrica.

## **botamayí**

Es una palabra que en Nicaragua significa orificio del ano según la jerga juvenil.

## **botarse de la risa**

Se trata de una expresión que en México significa reírse a carcajadas, estrepitosamente. en forma exagerada.y sonora.

## **botarse la canica**

Es una expresión que significa en México que alguien enloqueció, que está demente o que perdió la razón.

## **breas**

En Extremadura, España se les conoce como breas al dulce de pasta de varios colores que se vende en los kioscos, parecido al regaliz.

## **brexit**

Brexit es una abreviación en inglés compuesta de dos palabras.

Great Britain o Britain = Gran Bretaña

exit = salida

Al unirse forman Brexit, cuyo significado se refiere a la probable salida de Gran Bretaña de la Unión Europea.

## **brincacharco**

En México y Puerto Rico se le dice así al pantalón que queda demasiado corto a la persona que lo usa.

## **brincón**

Según la jerga juvenil de Guatemala, brincón es una persona que pelea a golpes o alega con facilidad. Es sinónimo de peleonero o pleitista.

## **brothers father is my**

Parece que se trata de una frase enigmática e incompleta en inglés, además escrita erróneamente.

Probablemente deba escribirse así: My **brother's father is my** father, la cual significa "El padre de mi hermano, es mi padre".

## **bróder**

En varios países latinoamericanos se usa esta palabra con el significado de hermano o amigo.

Se trata de la castellanización de la palabra *brother* en inglés.

## **brujilda**

Brujilda es un nombre propio que probablemente se deriva de la palabra bruja. La única referencia que existe es en Honduras, donde se usa como un regionalismo para decir <em>fea</em>. Esto no quiere decir que ése sea su verdadero significado (si es que lo tiene).

## **btw**

Este es otro acrónimo usado frecuentemente en la red. Procede de la expresión en inglés <em>by the way</em> que en español significa a propósito, por cierto, etc. Ejemplo: Btw, what is your name? = A propósito, ¿como te llamas?

## **bubbaloo**

Bubbaloo es una marca de goma de mascar o chicle con un centro suave y jugoso de diferentes sabores que salió al mercado a mediados de 1980.

Las chicas y chicos adolescentes en Estados Unidos le llaman bubbaloo a un hombre que consideran grotesco, feo y obeso.

## **bucle recursivo**

Los bucles recursivos son una función muy potente para manejar la paginación de la interfaz.

Es un bucle que se llama a sí mismo un número indefinido de veces.

## **buenismo**

El buenismo es un sustantivo usado en España cuyo significado es la conducta basada en la creencia de que los problemas pueden resolverse a través del diálogo, la solidaridad y la tolerancia.

Suele emplearse con intención peyorativa para tachar de ingenua o candorosa esa actitud.

## **buenota**

Estar buenota o buenaza (como se dice en España) significa ser física y sexualmente atractiva,

Es un término que se usa para referirse a una mujer deseada por un hombre.

## **buf**

Se trata de una interjección o exclamación que expresa repugnancia o molestia.

Buf o puf es un ruido onomatopéyico, es decir, la imitación escrita de un sonido natural, que en este caso expresa un rechazo o molestia ante algo desagradable.

## **buhada**

Aparentemente no existe ninguna referencia en el diccionario ni en la red de esta palabra.

Podría tratarse de un regionalismo o palabra en desuso, pero no hay información al respecto.

En idioma malayo buhada se traduce como suhada en español, lo cual no tiene ningún significado.

Existe una palabra muy parecida ***abuhada*** que significa hinchada o abotagada y también pálida, de color atenuado.

<br>

## **burgal**

***El Burgal*** es el nombre de un ábside (parte posterior del presbiterio de una iglesia, generalmente en forma de bóveda semicircular) que se encuentra en las ruinas de la iglesia del Monasterio de San Pedro del Burgal, en Cataluña, España. En los muros del ábside se encuentran unas pinturas de la época medieval de finales del siglo XI atribuídas a un artista conocido por los historiadores como parte del Círculo de Pedret, las cuales están consideradas como patrimonio cultural de la humanidad.

## **burkini**

Burkini es un neologismo formado por la combinación de las palabras burka y bikini.

El burka o burca es una prenda de vestir femenina que cubre todo el cuerpo y la cara por completo de las mujeres musulmanas.

## **burlao**

La palabra burlao es una contracción de burlado. Hay varias explicaciones de lo que significa &quot;estar burlao&quot; en la red, pero no se sabe cuál es la verdadera o más aceptada. Simplemente se puso de moda esta expresión en Internet y ahora se usa indiscriminadamente sin saber lo que en realidad quieren decir.

Estar o ser burlado significa estar o ser engañado, sin embargo no es éste el significado que tiene en la jerga de los adolescentes.

## **burnout**

Es un sustantivo en inglés cuyo significado en sentido figurado es agotamiento, fatiga o sobrecalentamiento (como en el caso de un motor).

<br>

## **bussines angel**

Un business angel (en español ángel inversor, padrino inversor o inversor de proximidad) es un individuo próspero que provee capital para el arranque de una nueva empresa generalmente a cambio de una participación en las acciones de la sociedad.

Además de capital, financiero, aportan sus conocimientos empresariales, experiencia y contactos de negocios, adecuados para el desarrollo de la empresa asociada..

## **bx**

Se trata de una abreviación que puede tener múltiples significados dependiendo del asunto que se trate.

Para poderlo aclarar se necesita saber el contexto donde aparece esta palabra.

En Nicaragua, por ejemplo, se usa para identificar un platillo de gallopinto con jugo de la carne asada.

## **c3**

Generalmente se trata de una abreviación de tres palabras que empiezan con <strong>c</strong>.

Por ejemplo: c3 es igual a ccc y puede significar con copia certificada.

En este caso en particular, es necesario saber cuál es el tema o asunto del que se trata para encontrar su significado.

## **c8**

Se trata de una abreviación usada por diferentes agrupaciones, asociaciones, paneles y cumbres de estado constituidas por 8 participantes. Su significado representa la unión o alianza de sus ocho miembros.

## **cabe mencionar**

Cabe mencionar, cabe señalar, cabe resaltar, etc. son expresiones que se usan como conectores para dar énfasis (fuerza de expresión o entonación) a lo que se trata de explicar.

Su significado es algo así como: Aún es posible mencionar, señalar o resaltar, etc.

## **cabe preposición**

La preposición es una palabra invariable que se usa para unir o enlazar palabras de manera que una pasa a ser complemento de otra.

Las preposiciones son : a, ante, bajo, cabe, con, contra, de, desde, en, entre, hacia, hasta, para, por, según, sin, so, sobre y tras.

La preposición `<em>cabe</em>` significa `<em>junto a</em>` y actualmente su uso es exclusivamente literario.

Ejemplo: El banco está cabe (junto a) la farmacia.

## **cabe señalar**

Se trata de una expresión o conector que sirve para dar énfasis o destacar las ideas más importantes en relación con otras. En este caso `&quot;caber&quot;` es un verbo que tiene el significado de `&quot;ser posible&quot;`;

Algunos sinónimos serían: cabe hacer notar, cabe agregar, cabe indicar, etc.

## **cabe y cave**

**Cabe** es una preposición usada en poesía que significa cerca de, junto a, a la orilla de.

**Cabe** es también una inflexión del verbo caber y cuyo significado es:

Dar cabida. Ejemplo: Tanta ropa no cabe en el armario

Poder pasar por un espacio reducido. Ejemplo: La cama no cabe por la puerta.

Ser posible algo. Ejemplo: Cabe esperar cualquier cosa.

**Cave** se deriva del verbo cavar que significa abrir, levantar o mover la tierra para hacer un hoyo, galería o zanja con una herramienta. Ejemplo: Deja que cave más profundo.

En sentido figurado también significa meditar profundamente. Ejemplo: Está cavando en los misterios de la fe.

## **cachete con cachito**

No estoy seguro si es una expresión o simplemente una frase ocurrente pegajosa cuyo significado desconozco.

Tanto cachete como cachito son americanismos de uso común en los países latinoamericanos.

## **cachimberboy**

En Nicaragua se le dice así a la persona que trabaja haciendo de todo en una oficina, comercio o empresa. Es sinónimo de mandadero.

## **cachimbiar**

Se trata de un verbo cuyo significado en Nicaragua es golpear.

## **cachimflin**

Cachimflin o cachinflin significa fuegos artificiales en Nicaragua.

## **cachirul**

Un cachirul es un modismo que suele usarse en México para identificar un engaño o trampa realizada para tratar de sacar un provecho inmerecido.

## **cada nada**

En Colombia se usa esta expresión para dar a entender frecuentemente, regularmente o muy seguido.

## **caer de la patada**

Otra expresión mexicana para dar a entender que alguien le cae mal, que no lo soporta o que le produce irritación o enojo.

## **caer en flor**

Caer en flor es una locución usada para indicar que alguien murió o se malogró siendo muy joven, en la flor de la vida o juventud. Es una analogía del ciclo de la vida con el ciclo de las plantas, cuya flor puede caer antes de ser fecundada sin dar su fruto y simiente.

## **caer muy bajo**

Caer muy bajo es una expresión que significa en forma figurada, perder la dignidad, realizar una acción indigna o inmoral.

Ejemplo. Estafaste a tu familia, has caído muy bajo!

## **caerle la del pulpo**

Parece ser que en España tiene por lo menos dos significados.

El primero está relacionado con la acción de matar pulpos a palos o azotándolos contra las rocas. De ahí que "caerle la del pulpo" sea recibir una paliza o una reprimenda muy severa (muchos golpes o muchos regaños).

En segundo término, se utiliza también para decir que llueve mucho, que cae un aguacero torrencial.

## **cafetera express**

La cafetera express es un electrodoméstico que se utiliza para preparar el tradicional café italiano conocido como express o espresso.

Algunas pueden tener un canal de vapor que se utiliza para vaporizar y conseguir espuma en el café, como en el capuchino y latte.

Existen varios modelos a vapor, de pistón, de bomba, etc.

## **cahuinero**

Se trata de un regionalismo de Chile cuyo significado es chismoso, que propaga comentarios malintencionados y origina recelos entre las personas.

La palabra "cahuin" es un americanismo que significa reunión de gente acompañada de bullicio y borrachera.

## **caibil**

En Nicaragua se usa esta palabra con dos significados: persona mala que no es de fiar y tonto.

En Guatemala kaibil (con k) es un soldado de élite del ejército preparado para operaciones especiales y de inteligencia contra el terrorismo y antiguerrillas.

## **caido del zarzo**

De acuerdo con la jerga juvenil en Colombia, caído del zarzo significa que es una persona tonta, boba, ingenua e inmadura.

El zarzo es un árbol donde anidan muchas aves y de repente cae del nido algún polluelo inmaduro que aún no está listo para volar ni valerse por sí mismo. De ahí el origen de esta expresión.

## **caído del palto**

Es una expresión o modismo usado en Chile y Perú para dar a entender que se trata de una persona tonta, aburrida, poco despierta, pero también ingenua, falta de experiencia.

El palto es un árbol de origen americano (persea americana) en el que anidan varias aves. De ahí la frase de "caído del nido";, de donde procede esta expresión originalmente.

## **caja b**

La caja b es una cuenta separada de la cuenta principal u oficial, donde se guarda dinero no declarado para ciertos gastos. En un principio, la caja b se usaba como caja chica para cubrir algunos gastos diarios menores, sin embargo, en la actualidad también se usa indebidamente para manejar grandes volúmenes de dinero sin declararlo al fisco.

## **cajetearla en serio**

Es una expresión usada en México por la jerga juvenil que significa equivocarse en grande, cometer un gran error.

## **calcedonia azul**

La calcedonia azul o ágata de cinta azul es una piedra de cuarzo que pertenece al grupo de los óxidos con fórmula  $\text{SiO}_2$ .

Es de procedencia volcánica y debe su color a las múltiples inclusiones depositadas durante su formación y crecimiento.

Los usos principales de la calcedonia son básicamente decoración y joyería y los principales yacimientos se encuentran en Namibia, África.

## **calienta huevos**

Calienta huevos o calienta polla o "cockteaser" en inglés, es como se les llama vulgarmente a las chicas provocativas que les gusta excitar a los chicos sexualmente y dejarlos así sin concretar la relación sexual.

## **califato ortodoxo**

El califato perfecto u ortodoxo es el nombre que se le da en la tradición musulmana sunní, a los cuatro primeros califas que sucedieron a Mahoma desde el 632 al 661. Los sunníes de lengua urdu a veces les llaman los cuatro amigos y a su dominio, el reinado de los cuatro califas.

Sus nombre son:

Abu Bakr as.Siddiq

Umar Ibn al-Jattab

Uthman Ibn Affan

Ali Ibn Abi Talib

## **calimeño**

Calimeño puede ser el gentilicio de los habitantes de Cali, o del municipio de Calima, en Colombia.

## **callate chachalaca**

La chachalaca es una ave de América de plumas verdes tornasol en la cola, sin cresta ni barbas, comestible, cuya voz es un grito estridente.

En sentido figurado, se le dice chachalaca a una persona con la voz chillona y muy hablantín o locuaz. De ahí la expresión de &quot;cállate chachalaca&quot;.

## **called que significa**

En inglés, es el pasado del verbo to call que significa llamar. Ejemplo: I called you quiere decir te llamé.

## **called que significa**

En inglés es el pasado del verbo to call que significa llamar.

## **callo con tilde**

El tilde también se le conoce como &quot;acento&quot;, el cual le da entonación a las palabras. Es un signo gráfico

que se usa para diferenciar y acentuar la pronunciación de una palabra.

La palabra **callo** con tilde es **calló**.

## **calma piojo que el peine llega**

Se trata de un refrán o dicho popular que da a entender que a todos les llega su hora, algo así como espera y ya verás lo que sucede. Es una analogía con el piojo que se encuentra en el cabello, el cual se va a caer en cuanto la persona se pase el peine.

## **caloret**

Caloret parece ser una palabra valenciana cuya significado es calorcito.

## **calugazo**

En la jerga juvenil chilena, calugazo significa un beso apasionado o exagerado en la boca.

## **calzar grande**

En México, "calzar grande" es una expresión que significa tener el pene grande.

Desconozco si esta expresión tiene otro significado en algún otro país de Latinoamérica o España.

## **calzonas**

Esta pregunta ya se respondió el día de ayer. La respuesta se encuentra en esta misma página.

## **calzonas**

Aparentemente es una forma de llamar a las personas lesbianas.

Se trata de un acrónimo de los nombre Callie + Arizona, una pareja de doctoras lesbianas que son protagonistas de la serie de televisión Grey's Anatomy o La Anatomía de Grey.

## **cambiar de tercio**

El tercio es cada una de las partes en que se divide la lidia de toros: tercio de varas, tercio de banderillas y tercio de muleta.

Se utiliza la expresión "cambiar de tercio" en el lenguaje cotidiano para dar a entender cambio de dedicación, ubicación o profesión y muy frecuentemente cambio de tema de conversación.

Ejemplo: El debate está muy enconado, vamos a cambiar de tercio (cambiar de tema).

<br>

## **cameo cinema**

Cameo Cinema es el nombre de un establecimiento o sala de cine destinada a la proyección de películas cinematográficas en Napa Valley, Estados Unidos desde hace más de 100 años, el cual funciona como un club a base de donativos.

## **campashian**

Es una palabra inventada que combina los nombres Campos y Kardashian.

Así le llamó Florentino Fernández al Reality Show de las Campos, (Ma. Teresa Campos y su hija Terelú Campos) próximo a estrenarse en la TV de España..

## **campeon traduccion en euskera**

De acuerdo con el traductor Google campeón en euskera es <em>txapeldun</em> y se pronuncia chapeldún tanto en euskera como en castellano. El plural es txapeldunak (campeones).

## **camper**

En México un camper es una casa rodante usada principalmente para acampar al aire libre aunque también se usa para carga de algunos productos. En Estados Unidos se le conoce como motor home (casa motorizada).

## **cancelación irregular**

Cancelación irregular es la anulación o dejar sin validez un documento o una obligación de manera que no es conforme a la ley, regla o uso establecidos y por tanto constituye un delito o una falta.

Ejemplo: Cancelación irregular de un contrato o convenio.

## **canchoso**

En Colombia se le dice canchoso a una persona ordinaria, sin educación. También es sinónimo de sarnoso (que tiene la enfermedad de la sarna o cancha) como los perros callejeros.

## **canduroso**

Candoroso (con o) significa que tiene candor o inocencia. El candor es sinónimo de ingenuidad, inocencia y candidez. También se usa en poesía como sinónimo de blancura.

## **cantaloupe**

Cantaloupe es una palabra inglesa que significa melón.

## **cantar las verdades**

Cantar las verdades a alguien significa echarle en cara alguna cosa, reprocharle algo.

## **cantar victoria**

Cantar victoria es una expresión para dar a entender que hay que alegrarse por el triunfo.

Se usa generalmente cuando se logra obtener algo que ha costado mucho trabajo, mucho tiempo o mucho esfuerzo.

## **cañambuco**

Es una palabra usada en Nicaragua para nombrar a una persona que no usa ropa interior.

## **cañom**

No es posible encontrar el significado de esta palabra. Favor de anotar la frase o párrafo donde aparece escrita para tratar de identificarla.

## **cardenal y cardinal**

Cardenal es un miembro del sacro colegio elector y consejero del Papa. También es un ave de América de penacho rojo escarlata y un pájaro de colores muy vivos. En medicina, se le llama así de manera coloquial a una mancha de la piel resultante de un derrame de sangre a nivel de tejido celular subcutáneo (mejor conocida como equimosis).

Cardinal significa principal, fundamental.

## **carebarro**

Otro modismo de la jerga juvenil de Costa Rica que da a entender que se trata de una persona descarada, sinvergüenza, con la cara como de barro.

## **carepicha**

Se trata de un insulto usado por la jerga juvenil costarricense que significa cara de pene.

En Colombia y Costa Rica le dicen picha al órgano genital masculino.

## **caridad como valor**

La caridad como valor es una actitud personal que implica comprender a los demás, especialmente con relación al sufrimiento ajeno. Una persona es caritativa si siente el impulso de ayudar al que sufre y dicho impulso se traduce en una acción concreta (por ejemplo una limosna, un consejo, etc.)

Junto con la fe y la esperanza, la caridad forma las tres virtudes teologales en la religión cristiana, las cuales están relacionadas con el amor a Dios y a los hombres, de manera especial a los más humildes y necesitados.

## **carne viciosa en las heridas**

Se le llama carne a la sustancia fibrosa del cuerpo humano y de los animales situada bajo la piel y que constituye los músculos. La carne viciosa es un término médico que se usa para nombrar al abultamiento de carne que se forma en las heridas y llagas y que dificulta la cicatrización.

## **carpe diem memento mori**

Es una expresión en latín que significa: Disfruta del día presente, recuerda que has de morir. Se usa para exhortar a disfrutar de la vida mientras se pueda, sin olvidar nuestra condición de mortales.

## **cascarlo**

Procede del verbo cascar que tiene varios significados.

- 1) Romper alguna cosa o quebrarla en trozos. Ejemplo: una nuez o un huevo.
- 2) Perder la voz su sonoridad y entonación.
- 3) Pegar o golpear a alguien.
- 4) En sentido familiar significa charlar.
- 5) En sentido figurado y vulgar significa morir.

## **casera negra**

Casera negra es como le llaman los andaluces a la Coca Cola.

## **caso inipro**

El caso Inipro es una investigación que se lleva a cabo por parte de un juez para investigar un probable acto de corrupción del alcalde de Tarragona, España (Josep Félix Ballesteros) con relación a la empresa Inipro, contratada por el municipio para potenciar el asociacionismo entre los inmigrantes.

## **castuza**

Es una palabra despectiva que se deriva de casta (persona que se abstiene del placer sexual, recatada). La terminación uza/uzo escrita al final de algunas palabras es un sufijo que se usa para dar a entender desprecio, ironía, mal gusto.

Ejemplos: gente-gentuza, borracho-borrachuzo, casta-castuza.

## **cataclismo nuclear**

Un cataclismo es un desastre de grandes proporciones producido generalmente por un fenómeno natural como un terremoto o huracán.

Cuando el desastre es causado por una falla en una planta de energía nuclear o atómica, o bien a causa de la explosión de una bomba atómica, se libera una gran cantidad de radiación que quema y destruye todo a su paso, provocando un cataclismo devastador de enormes proporciones.

## **cauin**

Cahuin es una palabra mapuche que significa enredo o alboroto.

Antiguamente &quot;cahuín&quot; era una reunión de caciques o loncos (jefes de tribu araucanas) en las que se acostumbraba tomar alcohol, ocasionando comentarios o conversaciones disparatadas. De ahí el término cahuín como una afirmación enredada y sin fundamentos.

## **caulimon**

Caulimón es el nombre de un lobito en una canción infantil que enseña a los niños pequeños el uso del diptongo &quot;au&quot; como en auto.

## **cayado y callado,htm**

Cayado es un bastón grueso con el extremo curvado que utilizan los pastores. También es el báculo pastoral de los obispos.

Callado es un adjetivo que significa que habla poco o es reservado, Se deriva del verbo callar.

## **cayalá;**

Si la palabra buscada es **Cayalá**, en lengua maya tiene el significado de Paraíso o Lugar Sagrado.

Para el pueblo maya estar en **cayalá**, consistía en estrechar la relación entre el hombre como ser y la inteligencia de poder vivir el presente. Vivir en **cayalá** es estar totalmente integrado al presente que se está viviendo.

## **cazar pokemons**

Cazar Pokemons o Pokemones significa salir a la calle a localizar donde se encuentran los personajes del videojuego llamado Pokemon Go, cuya aplicación se puede bajar gratis y se encuentra muy de moda.

## **cdo cargo directivo**

Cdo es una abreviación de varias palabras como cerrado, cuando, candado, etc. Probablemente se refiere a la situación que guarda cierto cargo directivo en una empresa. Por ejemplo, que se encuentre cerrado, clausurado o cambiado.

## **cdsm**

Son las siglas en inglés de Certified Demand Side Manager, un programa de premios y reconocimientos a ingenieros relacionados con la industria energética.

CDSM también son las iniciales de Cathy y Dan Sivack, fundadores de una empresa de aprendizaje y consulta de tecnología en línea de origen galés.

## **celos infundados**

Los celos infundados son los celos que no tienen fundamento o razón de ser. Generalmente son debidos a una sospecha imaginaria de infidelidad, o bien a la falta de seguridad de la persona que los experimenta.

## **censilizar**

Existe en el mercado un fármaco llamado C´ensil que sirve para tratar el melasma (pigmentación de la piel). Probablemente censilizar se refiera al hecho de aplicar o recibir un tratamiento con este producto.

## **centauro del norte**

El centauro es un ser fabuloso de la mitología griega, mitad hombre y mitad caballo.

El Centauro del Norte es el sobrenombre de José Doroteo Arango Arámbula, alias Pancho Villa, caudillo de la Revolución Mexicana. Este apelativo se le dio por haber sido el comandante de la División del Norte y andar casi siempre a caballo.

## **cero a la izquierda**

Ser un cero a la izquierda significa de manera familiar ser un inútil, no valer para nada, no merecer ninguna consideración de los demás.

Esta expresión procede del valor nulo que tiene el número cero escrito a la izquierda de cualquier cantidad. Ejemplo: 12345 tiene el mismo valor que 012345, ya que el cero escrito a la izquierda o al principio de la primera cantidad, no vale nada.

## **cero a siempre**

“De Cero a Siempre” es el lema de una estrategia del gobierno colombiano llamada Estrategia Nacional de Atención Integral a la Primera Infancia que busca aunar los esfuerzos de los sectores público y privado, la sociedad civil y organismos internacionales en favor de los niños de 0 a 6 años para su desarrollo integral.

## **cerrar los puños**

Cerrar los puños puede significar enojo, agresividad, ansiedad o desesperación.

Se trata de un gesto corporal que revela inclusive una parte de la personalidad de un individuo por la forma en que cierra los puños en reacción ante un suceso físico exterior o un proceso mental.

## **chaginiar**

Según la jerga juvenil, en Nicaragua chaginiar es un modismo que significa vestir bien.

## **challe**

Challe es el nombre de un troll femenino (espíritu maléfico en la mitología escandinava).

Chaye, según la jerga juvenil en Guatemala, significa pedazo de vidrio roto.

## **chamboaca**

La palabra chamboaca es usada por la jerga juvenil de Nicaragua como sinónimo de chanco, cuyo significado es cerdo, puerco, aunque también quiere decir sucio, desaseado.

## **chambreao**

En Chile es un regionalismo que significa estar borracho o ebrio.

También le dicen "chambreao" al vino tinto entibiado.

## **chambrin**

De acuerdo con la jerga juvenil nicaragüense, chambrin significa una persona de la calle, sin cultura.

## **chanin chanin**

Se trata de una expresión de origen maya usada en Guatemala que significa rápido, apúrate.

## **chapiadora**

En República Dominicana se le dice así a una mujer interesada, aprovechada, que hace cualquier cosa por dinero, inclusive prostituirse.

## **chepetlan**

Esta palabra se compone de dos vocablos: Chepe y tlán.

Hasta ahora no he encontrado el origen ni el significado del vocablo Chepe, por tanto su definición queda pendiente.

El vocablo tlán en náhuatl significa "lugar de ....." o "lugar donde abundan .....".

Por lo pronto, no podemos saber que significa Chepetlán hasta no encontrar de donde procede el vocablo Chepe.

## **chequeada**

Chequeada o chequeado es el pasado participio del verbo chequear que significa examinar, revisar.

También significa consignar, expedir, facturar. Ejemplo: Chequear el equipaje en el aeropuerto.

## **cherepo**

En Nicaragua y Costa Rica, se conoce como cherepo a la lagartija común.

## **chicoca**

En Chile se usa como un adjetivo y sustantivo para una niña pequeña o joven. También se le dice chicoca o chicoco a una persona de baja estatura.

## **chicotear los caracoles**

Es un modismo chileno usado para dar a entender que algo es muy lento (como los caracoles) y hay que apresurarlo para hacerlo más rápido. Significa acelerar o urgir una actividad o tarea.

Hace referencia a los carruajes tirados por caballos en donde se les castigaba a los animales con el chicote para acelerar el paso.

## **chilazo**

En México y Guatemala la expresión "al chilazo" significa como sea, sin cuidado, improvisado o también muy rápido.

## **chin chilete**

Se trata de una expresión usada en Guatemala con la que se ofrece algo mostrándolo a alguien.

En realidad no tiene ningún significado, tan solo es un regionalismo guatemalteco sin sentido.

## **chinique**

Chinique es el nombre de un municipio en Guatemala y también un tipo de música que se escucha en los pueblos. Posteriormente adquirió el significado de una fiesta.

El nombre chinique (antes chinic) se deriva de la lengua quiché cuyo significado es "en medio de los planes".

## **chirufa**

No existe esta palabra en el diccionario. Hay tres palabras que se le parecen mucho:

Chiruca - Bota de lona con suela de goma ligera y resistente.

Chirula - Flauta pequeña que se usa en el país Vasco y en el Béarn.

Chirusa - En Argentina y Uruguay, mujer de clase social baja, de comportamiento vulgar.

## **chish**

Es una expresión usada por la jerga juvenil en Guatemala para dar a entender que algo causa asco o repugnancia. También quiere decir "poca cosa" o "no es difícil".

## **chispudo**

Otra expresión guatemalteca usada por la jerga juvenil para dar a entender que una persona es inteligente y ágil en algo, que tiene chispa.

## **choni**

Parece ser que en España se le dice choni a la mujer joven, de poca educación, dudoso gusto al vestir, de lenguaje y comportamiento de los barrios bajos.

En otros países, sin embargo, tiene significados diferentes.

## **churrystate**

La batallita o churrystate de playa es una especie de enredadera común tropical que crece en las partes altas de playas y tolera el aire salino del mar.

Es un bejuco rastrero cuyas semillas flotan en el agua y sus flores son color violeta formando grandes colonias que tapizan las playas.

En México se le conoce como Riñonina o Rompepiedras por su uso medicinal contra los cálculos renales.

## **chusta**

Es un término usado en España para nombrar al cigarrillo de hachís o marihuana que se fuma con fines medicinales o lúdicos.

También se le dice porro, peta, petardo, mai, canuto, trócolo y maca. Ninguno de estos nombres tiene significado.

## **ciberacoso**

El ciberacoso también llamado acoso virtual o cibernético, es el uso de medios de comunicación digitales para atacar a una persona mediante la divulgación de información confidencial o falsa, ocasionando angustia emocional y preocupación en la víctima.

Implica un daño recurrente y repetitivo inflingido a través de medios electrónicos en Internet.

## **cibercondría**

La cibercondria es un hábito o "enfermedad cibernética" de personas que están obsesionadas por su salud y consultan Internet compulsivamente para tratar de encontrar la respuesta a sus patologías y síntomas de distintas afecciones que creen tener.

## **ciclocalle**

Es el nombre con el cual se conoce en España a las calles por donde circulan bicicletas con derecho de prioridad. En México se les conoce como ciclistas.

## **ciclogénesis**

En términos meteorológicos, ciclogénesis se refiere a los procesos atmosféricos que generan centros de baja presión y dan origen a ciertas clases de ciclón. Lo opuesto a ciclogénesis se denomina ciclólisis, que corresponde a la disipación de un ciclón por la presencia de un sistema de alta presión.

## **cielo abierto**

A cielo abierto es una expresión que da a entender que no se encuentra cubierto, protegido o bajo techo. Este término se usa generalmente en excavaciones o minas que se encuentran en la superficie de un terreno y no son subterráneas. También se refiere a construcciones abiertas, que no están cubiertas o protegidas por un techo

## **cigalalizate**

Significa que le sigan los pasos o se conviertan en fanáticos de Diego El Cigala, el cantante de flamenco español.

## **cipotudos**

Se trata de un nuevo adjetivo acuñado recientemente en España para identificar la forma &quot;viril y rimbombante&quot; de hablar y escribir de algunas personas.

Procede seguramente de la palabra cipote, que es el nombre con el que se le conoce vulgarmente al pene (el miembro viril masculino) en España. En Honduras, Nicaragua y El Salvador cipote significa muchacho, chiquillo.

<br>

## **cisne negro**

Se refiere a una teoría surgida históricamente de la frase en latín <em>rara avis in terris nigroque simillima cygno</em> ( un ave rara en la tierra, parecida a un cisne negro) que habla de la importancia para la historia de la humanidad que tienen los eventos inesperados, extremos y azarosos, normalmente ignorados por su baja probabilidad de darse.

Un cisne negro, es por tanto, algo raro e inesperado, muy poco común pero importante.

## **clausurado**

Clausurado es sinónimo de cerrado. Se dice del local o establecimiento que la autoridad competente cierra por infringir la ley. También se refiere a poner fin a un congreso, certamen o convención.

## **clenbuterol**

El clenbuterol es un fármaco indicado para el tratamiento de enfermedades respiratorias por su efecto broncodilatador. Se usa por ejemplo en personas que padecen asma para facilitar la respiración. Debido a sus efectos como anabólico, se usa también para acelerar el desarrollo del ganado vacuno y es considerado como un agente de dopaje en diferentes disciplinas deportivas.

## **cleptocracia**

Es un término despectivo de reciente acuñación para indicar que un gobierno es corrupto y ladrón.

"Clepto" procede del griego y significa robo y "cracia" significa fuerza, por tanto cleptocracia significa "fuerza o dominio de ladrones".

## **clicar**

Se trata de un anglicismo derivado del verbo en inglés *to click* que significa hacer clic.

Es el sonido que se produce al pulsar una tecla o un botón del teclado. También se usa cliquear.

## **clickbait**

Clickbait es una palabra en inglés que significa literalmente "cebo de clics".

Es un término peyorativo que describe a los contenidos web que apuntan a generar ingresos publicitarios en Internet, especialmente a expensas de la calidad o exactitud de ellos, dependiendo de titulares sensacionalistas para atraer la mayor proporción de "clics" y fomentar su envío a través de las redes sociales.

## **clochet**

Es probable que se trate de un galicismo cuyo origen sea la palabra &quot;clochette&quot; en francés que significa campana, campanilla o campanita.

## **cluster empresarial**

Cluster es un sustantivo inglés que significa ramo, racimo o grupo. Por tanto, un cluster empresarial es un grupo de empresas o grupo empresarial.

## **cobrar tributo**

El tributo es un impuesto, contribución u otra obligación fiscal que se paga al gobierno. Es una carga u obligación que se debe satisfacer por el uso o disfrute de algo.

En sentido figurado, es un obsequio para manifestar respeto y veneración como demostración de admiración o gratitud y también una muestra de reconocimiento o consideración hacia una persona.

Por tanto, cobrar tributo es sinónimo de recabar impuestos o pagar el precio de usar o disfrutar de algo. En sentido figurado, es sinónimo de aceptar un obsequio o dádiva.

## **cocos**

Tiene varios significados.

En Chile significa los testículos

En Ecuador le dicen coco a la virginidad.

En Perú se refiere a los dólares americanos.

En otros países de Latinoamérica el coco significa la cabeza.

En medicina, los cocos son bacterias que tienen forma esférica. como el estafilococo, estreptococo, etc.

## **coger la mano**

Coger la mano o tomar de la mano es una costumbre que puede simbolizar aprecio, amistad, protección, unión, seguridad, amor, celos, autoridad, etc.

Es una forma de comunicación no verbal que transmite estados de ánimo y actitudes personales

## **cohecho y prevaricación**

En derecho, el cohecho es un delito que consiste en sobornar a una autoridad o funcionario público mediante el pago de una dádiva a cambio de un favor. Es sinónimo de corrupción.

La prevaricación o prevaricato es un delito que consiste en que una autoridad, juez u otro servidor público, dicta una resolución arbitraria en un asunto administrativo o judicial a sabiendas de que es injusta. Es comparable al incumplimiento del deber y es una manifestación de abuso de la autoridad.

## **cohonestarlo**

El verbo cohonestar procede del latín *cohonestare* que significa realzar, embellecer. Significa armonizar o hacer compatible una cualidad, actitud o acción con otra. También significa dar visos de honesta a una acción indecorosa.

## **coito a tergo**

Coito a tergo es la posición sexual comúnmente conocida como el perrito.

Es la misma postura en la que se colocan los musulmanes cuando oran hacia La Meca, es decir, de rodillas, agachando la cabeza al suelo y levantando las caderas.

Es la posición natural del reino animal en la que la hembra se coloca para copular con el macho.

## **comer hielo**

Comer hielo puede ser una enfermedad llamada "pagofagia".

Puede deberse a varias causas, entre ellas al síndrome de pica (trastorno alimentario), a alteraciones neurológicas, a deficiencias mentales, a falta de hierro (anemia) o sencillamente porque produce placer. En ocasiones es un remedio que disminuye el dolor de ciertas padecimientos como la erosión del esófago debido a reflujo gástrico, vómitos repetidos, bulimia, mucositis, etc.

## **comer hostias en vinagre**

Es una expresión que utilizaban antiguamente las mamás en España cuando los hijos preguntaban: "Mamá, ¿que hay de comer?" Ella respondía: "Hostias en vinagre".

Desconozco si actualmente se usa esta expresión con algún significado diferente.

## **comer techo**

Comer techo es un término que se emplea cuando alguien se acuesta en la cama, no puede conciliar el sueño y lo único que hace es ver el techo de la habitación por largo tiempo.

Esta expresión es muy popular entre personas que se drogan y después no pueden dormir porque se les pasa la mano de dosis.

## **comerse los mocos**

En la jerga juvenil de España, "comerse los mocos" o "estar a dos velas" significa tener muy escasa actividad sexual. Hay quien dice que también significa no tener éxito con las chicas o chicos.

<br>

## **comuneros**

Comuneros son las personas que participan en una comunidad de bienes o derechos, o los pueblos que tienen comunidad de pastos.

Originalmente se llamaban comuneros a los participantes de la revuelta de las comunidades de Castilla en 1520-1521.

## **con excepción de**

Con excepción de significa que se está exceptuando o separando a la persona o cosa del asunto que se trata.

Una excepción es algo o alguien que se aparta de un caso o de una ley general.

Ejemplo: El cielo es azul, con excepción de (excepto) esa nube blanca.

## con la venia

Con la venia es un permiso o licencia que se concede a una persona por la autoridad para hacer algo.

Es un término usado comúnmente en las audiencias ante un juez o en los tribunales para solicitar por ejemplo permiso de hablar o presentar algún documento ante el jurado.

La venia es también un saludo militar que hacen los soldados acompañado de la mano derecha extendida a la sien.

Venia es una palabra que procede del latín y significa licencia.

## con pie derecho

Con el pie derecho o con buen pie es una expresión que se usa para dar a entender que algo se hace con buena fortuna y acierto, bien hecho.

Lo contrario es con el pie izquierdo o con mal pie, que significa con mala suerte y desacierto, mal hecho.

## con qué

***Con qué*** (con acento en la e) se utiliza para preguntar o exclamar. Está formado por la preposición ***con*** y el interrogativo o exclamativo ***qué.***

Ejemplo: ¿Con qué está escrito este texto? No se con qué está escrito este texto.

No confundir &quot;con que&quot;(sin acento en la e) o &quot;conque&quot; (escrito junto y sin acento) porque tienen un significado diferente.

## con sus ojos elados

Ojos helados (con h) es una expresión que se usa para decir que son ojos muy grandes, abiertos y fijos (como de muerto) provocados por algo asombroso, atemorizante o difícil de creer.

## concepto de dinamico

Dinámico es un término o concepto que procede del griego <em>dynamos cuyo</em> significado es fuerza o potencia. En términos generales, dinámico significa movimiento o aquello que lo produce. Por ejemplo: ritmo dinámico, proceso dinámico, carácter dinámico. etc. Dicho de una persona, dinámico quiere decir que se refiere a alguien notable por su energía y actividad.

## **conchabado**

Conchabado es el participio del verbo conchabar cuyo significado es el siguiente:

- 1) Unir, juntar o asociar.
- 2) En América Meridional, significa asalariar, tomar sirviente a sueldo.
- 3) En Chile es sinónimo de cambiar cosas de escaso valor.
- 4) Confabular, conspirar o intrigar. Conchabarse es unirse dos o más personas para algún fin generalmente ilícito.

## **concupiscencia**

La <strong>concupiscencia</strong> (no concupisciencia) es el deseo de bienes o placeres materiales, especialmente los placeres sexuales.

Es una palabra que procede del latín <em>concupiscentia </em>que significa codicia, ambición, también deseo ardiente de algo en general. Para el cristianismo se refiere principalmente al apetito de los placeres carnales, condenados en la antigüedad.

## **condoro**

Se trata de un chilenismo cuyo significado según la RAE es equivocarse, cometer un error imperdonable o torpeza garrafal. Se suele decir &quot;mandarse un condoro&quot;.

## **conmoción interior**

Conmoción es la alteración violenta del ánimo o del cuerpo y también un levantamiento, tumulto o disturbio.

Conmoción interior se refiere a una alteración o un disturbio dentro de algo o alguien.

<br>

### **consangrante**

Es probable que se trate de un error. Si la palabra buscada es CONSAGRANTE (sin n intermedia), entonces su significado sería: el que consagra, la persona que ejecuta la acción de consagrar.

### **conseguir camello**

En Colombia, conseguir camello significa conseguir trabajo.

En otros países latinoamericanos su significado puede ser diferente ya que la palabra camello se refiere al vendedor de drogas.

### **conspiranoico**

Es una palabra inventada formada de <em>conspiración y paranoico. </em>Se refiere a la persona que es compulsiva y autodidacta y memoriza los detalles de la teoría a la que se entrega sin cambiar de opinión respecto a sus creencias, encontrando siempre pruebas de que su hipótesis es realidad.

En otras palabras, es un conspirador paranoico obsesionado en sus propias creencias.

### **constitucion fisiologica de una persona o animal**

La constitución fisiológica de las personas y animales se refiere a las funciones propias que cada uno tiene como ser vivo. Muchas de las funciones humanas se relacionan con las funciones animales. La fisiología estudia la función de cada parte del cuerpo. El cuerpo está formado por células, las células forman tejidos, los tejidos forman órganos, los órganos forman aparatos y los aparatos forman sistemas.

### **contar la firme**

Contar la firme es una expresión o modismo que significa decir la verdad según la jerga juvenil de Chile.

### **contra entrega**

Es un término que se emplea frecuentemente en el servicio público de correos que se encarga del transporte y reparto de la correspondencia. Contra entrega significa que la carta o el paquete será entregado a cambio del pago correspondiente del servicio. La preposición "contra" significa en este caso "a cambio de o a condición de".

## **conyuge superstite**

El cónyuge supérstite es un término usado en derecho para designar al cónyuge que sobrevive o es superviviente del que muere. En otras palabras, es el cónyuge que queda viudo o viuda.

## **cookie**

Cookie es una palabra inglesa que significa galleta. En informática, cookie es una pequeña información enviada por un sitio web y almacenada en el navegador del usuario, de modo que el sitio web pueda consultar la actividad del usuario.

Sus principales funciones son 1) llevar el control de usuarios 2) conseguir información sobre los hábitos de navegación del usuario y 3) detectar intentos de spyware (programas espía) de agencias de publicidad.

## **corazón de jesus**

En la iglesia católica, el Sagrado Corazón de Jesús es la devoción referida al corazón de Jesús de Nazaret, como un símbolo de amor divino.

En particular se refiere a los sentimientos de Jesús y en especial a su amor por la humanidad.

Esta devoción insta a quienes la practican, a tener los mismos sentimientos que Cristo Jesús.

## **corresponsal bancario**

El corresponsal bancario es una persona que viviendo en un lugar alejado, mantiene correspondencia (cartas, correo, valija, etc) con una institución bancaria, que lo acredita como su representante, para llevar a cabo ciertas acciones en su nombre (cobros, pagos, etc).

## **cortapicos de informatica**

La irregularidad en el flujo de la corriente eléctrica ocasiona daños o mal funcionamiento en los equipos eléctricos y electrónicos.

Un cortapicos o supresor de picos, es un aparato cuya función consiste en suprimir los "picos" o variaciones máximas de voltaje de corta duración en la energía eléctrica para evitar que los equipos se dañen o funcionen erráticamente.

Los equipos electrónicos como las computadoras u ordenadores son los más sensibles a los picos de voltaje, ya que en ocasiones superan la capacidad de los microcircuitos.

## **couch somático**

Un couch es un sofá.

Somático significa relativo al cuerpo o relativo al soma. El soma en biología, es el conjunto de células no reproductoras de los seres vivos.

Un couch somático es por tanto, un sofá para terapias relacionadas con el cuerpo.

## **covijar**

Covijar es un verbo que significa albergar o dar hospedaje. También significa cubrir o tapar con una cobija. En sentido figurado significa proteger o amparar.

## **código secreto**

Un código es un sistema de signos y reglas que permiten formular y comprender un mensaje oculto.

Si no se conoce o no se puede descifrar este código, se le llama código secreto.

## **crack en economía**

La palabra crack es de origen inglés y significa quiebre, rotura, grieta o derrumbamiento.

Un crack en economía es un desastre o derrumbamiento financiero también conocido como quiebra o bancarrota. El crack bursátil es un término muy común utilizado en la bolsa de valores para referirse a una rápida caída de todos o gran parte de los valores que cotizan en la bolsa.

## **creepypasta**

Las `<em>creepypastas </em>`son historias cortas de horror recogidas y compartidas a través de Internet con la intención de asustar o inquietar al lector.

Creepy en inglés significa tenebroso, horripilante y el término `<em>creepypaste </em>`proviene de la jerga de Internet `<em>copypaste </em>`que significa copiar y pegar.

## **crispear**

Se trata de un anglicismo procedente de la palabra `<em>&quot;crisp&quot; </em>`en inglés que significa crujiente.

Este término es común en la cocina cuando se fríe o dora algún alimento dándole una consistencia crujiente, es decir, cuando se parte o muerde, hace un ruido parecido al de una rama al quebrarse (crujido).

## **croio**

La palabra `<em>croio </em>`tiene los siguientes significados:

En gallego significa fragmento de roca suelto, generalmente redondeado, susceptible de ser transportado por corrientes de agua. También se le llama `<em>canto.</em>`

En italiano significa duro, crudo, intratable. En sentido figurado significa rudo, áspero, rústico.

## **cronovisor**

El cronovisor es el nombre de una máquina inventada por un sacerdote benedictino Marcello Pellegrino Ernetti y otros científicos, que permitía captar imágenes del pasado.

Antes de morir, el padre reveló en su lecho de muerte, que las imágenes religiosas y la obra de Tiestes dadas a conocer eran falsificadas y que todo era un fraude.

`<br>`

`<br>`

`<br>`

`<br>`

## **cto**

CTO en inglés es un acrónimo de *Chief Technology Officer* que se traduce como Director de Tecnología. Es el encargado de los asuntos tecnológicos y científicos de una empresa.

En español CTO puede ser el nombre de una empresa, escuela, hospital, etc.

Escrito con minúsculas y un punto al final (cto.) podría ser una abreviación de contrato o circuito, etc.

## **cual es su gracia**

Cuando se pregunta a una persona "¿Cuál es su gracia?" puede tener dos significados.

1) Le están preguntando por sus habilidades, gustos, aficiones o trabajo. Ejemplo: ¿Cuál es su gracia? Me gusta cantar o Soy muy bueno contando chistes o Me dedico a viajar, etc.

2) Se refieren a su nombre. Ejemplo: ¿Cuál es su gracia? Mi gracia es Esteban (Me llamo Esteban).

Gracia tiene otros significados más, dependiendo de la intención o propósito con que se use esta palabra.

## **cualquier forma**

De cualquier forma equivale a decir "de cualquier manera" o "de cualquier modo" o "como sea".

Expresa que lo antes dicho, o que está en el pensamiento del que habla o escucha, no impide lo que se dice a continuación.

## **cuan largo me lo fiais**

Es una expresión que proviene de la obra teatral *El Burlador de Sevilla* de Tirso de Molina.

Don Juan Tenorio, protagonista principal de la obra, casi siempre repite la expresión "Cuan largo me lo fiais", que significa que la muerte y el castigo de Dios están muy lejanos y que por el momento no le preocupa la salvación de su alma.

## **cucumelo**

En Argentina, Chile, Paraguay y Uruguay se conoce como **cucumelo** a un hongo cuyas esporas germinan en el estiércol de rumiantes., en lugares soleados, durante la época de lluvias. Su nombre procede del latín y significa "pequeño caldero".

En España se le conoce como gotzi, monguis o cucumiellos; en México como hongo de San Isidro o **teonanacatl**, nombre indígena que significa "carne de los dioses".

## **cucumen**

Cuncumén es un pueblo en la localidad de la región de Valparaíso, en Chile. Su nombre significa "murmullo de agua" en lengua mapuche, araucano o mapudungún.

## **culazo**

La terminación AZO/AZA significa por lo general grande, bonito o golpe. Ejemplos: tipo-tipazo, bala-balazo, cabeza-cabezazo, terreno-terrenazo, etc. En este caso sería culo-culazo y el significado lo dejo a tu imaginación.

## **culiolada**

De acuerdo con la jerga juvenil de Costa Rica culiolada es algo cursi, delicado.

## **culo volador**

El Culo Volador (The Flying Bum) es el nombre con el que se conoce jocosamente al Airlander 10, la mayor aeronave del mundo construida en el Reino Unido por su forma.

Se trata de un prototipo de dirigible moderno que mide 92 metros de largo, puede transportar 10 toneladas de carga y viajar a 140 kilómetros por hora a 6000 metros de altura.

## **cumbión**

Es el nombre de un ritmo musical, variante de la cumbia colombiana, pero más acelerado.

Durante los desfiles y en carnaval, cuando avanzan, lo hacen a paso acelerado, casi como un trote denominado cumbión.

## **cunaviche**

Es el nombre de un río de Venezuela igual que el río Manaviche pero no encontré su significado. Posiblemente se trata de un nombre indígena o de origen portugués por la terminación &quot;che&quot; pero no estoy seguro. Ojalá alguien más lo sepa.

## **cuñadismo**

Se trata de un término usado en España que describe la forma de ser de algunas personas.

Proviene de la palabra cuñado, que sirve para describir a una persona que se cree perfecta, superior, un ser capaz de iluminar al mundo con su sabiduría. Considera que sabe de todo y puede opinar de lo que sea.

## **cup en cataluña**

La CUP en Cataluña son las siglas de Candidatura de Unidad Popular, un partido político español de extrema izquierda, defensor de la independencia de Cataluña y los llamados <em>países catalanes</em>, cuyo término es muy cuestionado políticamente.

## **curso alto**

Se refiere al curso o longitud de un río. En general, los ríos se dividen en curso alto, medio y bajo o superior, medio e inferior. El curso alto abarca desde el nacimiento del río, por lo general un manantial o las altas montañas, hasta donde empieza el curso medio. Se caracteriza por tener un cauce o ancho estrecho y un caudal o cantidad de agua bajo pero muy rápido.

## **customizar**

Proviene del verbo en inglés <em>to customize</em> que significa personalizar, modificar, adecuar o transformar algo al gusto del cliente.

## **c¿vico militar**

En cualquier país, la población se divide en tres estados sociales según su función: civil, militar y eclesiástico.

La población civil es la más numerosa y la componen todos los ciudadanos que no son militares ni eclesiásticos. Lo relativo a estos ciudadanos se le denomina cívico. Por tanto, cívico militar se refiere a lo que se relaciona con los ciudadanos y los militares.

## **d2w**

Las siglas d2w corresponden a un aditivo usado en los plásticos para convertirlos en plástico biodegradable.

D2W son también las siglas de una asociación de lucha profesional en Estados Unidos y el nombre de un seminario en la web llamado Doors to Wellbeing (Puertas al Bienestar).

## **da toques**

Se trata de una función que se utiliza en Facebook para saludar a los amigos, dar acceso temporal a una persona para ver nuestro perfil. Al "dar un toque" la persona recibirá una alerta de toque en su página de inicio mediante un ícono con la opción de "devolver el toque" o "eliminar el toque".

Se trata de una función que muchos consideran inútil o inservible.

En inglés la palabra usada es *poke* cuya traducción es empujar, golpear o tocar levemente con los dedos.

## **dabuti**

Es un término que procede de la palabra *bute* que en el lenguaje caló significa mucho. Cuando se junta con la preposición de (*debute*) se utiliza para referirse a algo que vale mucho, que es de gran calidad o valor.

Hoy en día, el término *dabuten* o *dabuti* es sinónimo de genial, magnífico, fantástico.

## **daesh**

Daesh es un nuevo término que surgió para nombrar al grupo terrorista islámico ISIS. Es un acrónimo cuyo significado en árabe puede tener diferentes traducciones depende de cómo se conjugue. Puede significar "Algo que aplastar o pisotear", "El que siembra la discordia" o "Intolerante".

## **damanes**

Los hiracoideos o damanes son una orden de mamíferos placentarios originarios de África y actualmente se extienden por toda África y la península arábiga.

Aunque guardan cierto parecido con los roedores como el conejillo de Indias, en realidad son ungulados primitivos. Se consideran parientes de los elefantes y los manatíes, pese a que su aspecto físico es muy diferente.

<br>

## **dar bifes**

En Argentina dar bifes significa dar de golpes con la mano abierta repetidamente.

## **dar dos yoyas**

Coloquialmente, una yoya es un golpe dado intencionalmente. Por tanto, dar dos yoyas equivale a dar dos bofetadas o puñetazos según la jerga juvenil española.

## **dar la brasa**

De acuerdo con la jerga juvenil, es una expresión usada en España que significa ser pesado, molesto, insistente.

## **dar la chapa**

Se refiere a una expresión usada en España que significa ser pesado, molesto, insistente y aburrido con el mismo discurso de siempre.

También se usa decir &quot;dar la brasa&quot; o &quot;dar el tostón&quot; con el mismo significado.

## **dar una de cal y otra de arena**

Es una expresión que significa alternar las cosas buenas con las malas, o bien, alternar las cosas opuestas una con la otra.

Su origen viene de la mezcla de los materiales para construcción que se prepara alternando cal y arena.

## **darle al coco**

Es una expresión que se usa para dar a entender que se piensa de manera constante en algo o alguien sin poder quitárselo de la cabeza.

El coco en este caso es una forma de nombrar a la cabeza.

## **darle los cinco minutos**

Es una expresión que suele significar que alguna persona se comportó de una manera rara, no habitual o extraña durante un rato o pequeño lapso de tiempo..

## **darse un voltio**

Según la jerga juvenil en España, significa darse una vuelta, salir de paseo a distraerse.

## **dataclismo**

Es el nombre de un libro escrito por Christian Rudder que trata sobre lo que los datos que ponemos en la red dicen de nosotros en cuanto al amor, sexo, raza e identidad.

El nombre del libro "Dataclismo" es una palabra inventada, que por su similitud con cataclismo, da a entender que se trata de un trastorno o desastre de datos de grandes proporciones.

## **de la misma**

De la misma es un adverbio que expresa propiedad, semejanza o identidad.

Ejemplos: Este coche es de la misma persona (propiedad). El anillo es de la misma calidad (semejanza). Aquella planta es de la misma familia que ésta (identidad).

## **de las veladoras**

Las veladoras puede referirse a varias cosas.

- 1.- Personas que velan o están sin dormir.
- 2.- Mesas pequeñas y redondas con un solo pié y tres en la base.
- 3.- Lámparas eléctricas de sobremesa.
- 4.- Lámparas o luces portátiles que suelen colocarse en la mesita de noche.
- 5.- Velas gruesas y cortas que se prenden por devoción ante una imagen.

## **de medio día para arriba**

En términos astronómicos, el mediodía es el punto en que el sol está más cerca del cénit (el punto más alto o culminación). De mediodía para arriba sería de esa hora en adelante.

En términos geográficos, el mediodía es el sur. Ejemplo: El mediodía de España es lo mismo que el sur de España. De mediodía para arriba sería del sur hacia el norte.

<br>

## **deadpool**

Es el nombre de un personaje ficticio, mercenario y antihéroe de Marvel Comics.

La traducción literal de esta palabra podría tener varios significados como:

Charco, estanque, poza o piscina muerta o sin vida (o sin uso).

Consorcio, comunidad, panel, fondo o reserva inactivos o agotados.

Grupo o juego muertos o acabados.

Aparentemente ninguno de estos significados tiene nada que ver con el nombre del personaje, a menos que Deadpool se refiera al juego de la muerte que desempeña este sanguinario protagonista en los magazines y en la película.

## **decoración de dormitorios**

Como su nombre lo indica, es la forma de diseñar, organizar y adornar un dormitorio o habitación destinada para dormir, incluyendo la selección de muebles, accesorios, telas, colores, iluminación, tapices, etc., necesarios para darle un toque agradable y funcional a la vez.

## **defcon 3**

DEFCON es un acrónimo en inglés de Defense Readiness Condition o Defense Condition que es un estado de alerta o de defensa usado por las fuerzas armadas de los Estados Unidos. Se utiliza para medir el nivel de disponibilidad y defensa del ejército americano ante una amenaza.

Existen 5 niveles de DEFCON que se utilizan en función de la gravedad de la situación.

El DEFCON 5 está activo en épocas de paz y el número va disminuyendo a medida que la situación se vuelve más crítica.

El DEFCON 3 implica un aumento en la disponibilidad de las fuerzas por arriba de lo normal. El ejército estadounidense ha alcanzado este nivel tres veces. 1) En 1962 durante la crisis de los misiles en Cuba. 2) En 1973 durante la guerra de Yom Kippur y 3) En 2001 durante los atentados del 11 de septiembre contra las torres gemelas del World Trade Center en Nueva York.

El DEFCON 1 es el nivel de máxima alerta que nunca ha sido utilizado.

## **dejar el cañon**

En República Dominicana, la jerga juvenil le dice el cañón al arma de fuego. Es probable que &quot;dejar el cañón&quot; se refiera al hecho de no traer o portar ninguna pistola.

## **demagogia barata**

La demagogia es una actitud que consiste en halagar las aspiraciones populares o los prejuicios de muchas personas para aumentar la propia popularidad y obtener o incrementar el poder.

Por tanto, la demagogia barata es aquella que se consigue con poco esfuerzo, a bajo precio y es insustancial.

## **demigrante**

Es una palabra mal escrita que no existe. Surgió en un foro de coches en internet España y se ha extendido su uso indebido. Lo correcto es decir denigrante (con n) que significa el que denigra o injuria. Denigrar es hablar mal de una persona o cosa, destruyendo su buena fama u opinión.

## **dentrica**

No existe esta palabra en el diccionario. Es probable que sea un modismo usado para designar algo relativo a los dientes o perteneciente a lo de adentro. Sin embargo, no es una palabra reconocida por la Real Academia de la Lengua Española.

## **depauperados**

Depauperados tiene dos significados.

El principal es empobrecidos, hechos pobres o más pobres.

En medicina significa debilitados, extenuados, física o moralmente.

## **derecho colaborativo**

El derecho colaborativo es un método alternativo de resolución de conflictos, centrado en las necesidades e intereses de las partes, separando a la persona del problema y haciéndoles partícipes en la búsqueda y adopción de una solución acordada..

Es un proceso que se utiliza para resolver asuntos legales (como el divorcio) sin tener que llegar a los tribunales.

## **derivada en un punto**

Esta es la explicación que aparece en la red, espero se entienda.

[http://www.ditutor.com/derivadas/derivada\\_punto.html](http://www.ditutor.com/derivadas/derivada_punto.html)

<br>

<br>

## **derna**

Derna es un nombre propio y también un apellido cuyo origen probable es árabe y su significado desconocido.

Derna es también una ciudad en Libia a orillas del mar Mediterráneo.

## **derogar y abrogar**

Derogar significa anular o modificar una ley o precepto con otra ley o precepto nuevo.

Abrogar significa abolir (dejar sin valor) o revocar una ley o decreto.

## **derrama económica**

La derrama económica se refiere a la entrada y esparcimiento de dinero en la economía de uno o varios sectores de la población que beneficia y favorece a las personas que lo componen.

Por ejemplo, el turismo es una fuente importante de derrama económica para un país.

## **des evolución**

El prefijo "des" es de origen latino y escrito al principio de algunas palabras significa privación, negación o acción contraria.

En este caso desevolución es lo contrario de evolución, pero es una palabra que no existe en el diccionario y su uso podría ser incorrecto o inapropiado.

## **deschufiar**

Deschufiar es un léxico popular empleado por los agricultores de Gran Canaria en el cultivo de la platanera o bananera. Su significado es desconocido.

## **desconfianza en la pareja**

La desconfianza en la pareja se refiere a los problemas que se derivan de la convivencia diaria de una pareja como resultado de algunos acontecimientos y el paso del tiempo viviendo juntos.

El origen de la desconfianza puede ser variado, tal como inseguridad, sentimiento de inferioridad, celos, infidelidad, egoísmo, etc., y es tratado generalmente por un profesional a base de terapia individual o de grupo.

## **descorporizar**

El verbo descorporizar no existe en el diccionario. Es una palabra usada para designar la acción de separar, quitar u ocultar el cuerpo material de lo inmaterial. El prefijo &quot;des&quot; se antepone a algunas palabras para darles el significado de negación, contradicción o ausencia. Ejemplos: amor-desamor (negación), hacer-deshacer (contradicción), corporizar o corporeizar-descorporizar (ausencia).

## **desde aquel instante**

Desde aquel instante es lo mismo que desde entonces, desde ese momento, desde aquel tiempo.

Un instante es un periodo de tiempo muy breve.

## **desdigo**

Desdigo se deriva del verbo desdecir que significa desmentir algo o alguien. Ejemplo: Desdecir sus palabras.

Desdecirse es decir lo contrario o volverse atrás de lo dicho anteriormente. Ejemplo: El acusado se desdijo de su confesión.

En sentido figurado, desdecir es no corresponder el carácter, conducta o aspecto de alguien o algo con su origen, educación o clase. Ejemplo: Su grosería desdice de su familia.

También en sentido figurado, puede significar no ser algo de la misma calidad que lo que lo rodea o acompaña. Ejemplo: Este vino desdice de la comida.

## **desension**

Esa palabra no existe o es incorrecta. Si la palabra buscada es **disensión** (con i en vez de e) entonces proviene del verbo disentir que significa discrepar, no estar de acuerdo. Es la oposición o contrariedad en cualquier parecer o propósito.

En sentido figurado, se usa para referirse a una contienda, riña o disputa.

<br>

## **desgravar el iva**

IVA es el Impuesto al Valor Agregado que grava todas o casi todas las compras y adquisiciones de bienes y servicios con el pago forzoso de un impuesto.

Gravar significa imponer una carga fiscal o gravámen sobre un bien o actividad, por lo que desgravar significa eliminar o quitar esa misma carga o gravámen en beneficio de los consumidores.

## **desigualdad social**

La desigualdad social se refiere a una situación socioeconómica en la que un grupo o minoría, recibe un trato diferente por parte de otros con mayor poder.

Las causas de esto pueden ser razones culturales, religiosas, étnicas, de género, etc. y se manifiesta a través de aislamiento, discriminación y marginación.

La desigualdad social abarca todas las áreas de la sociedad y va en contra de los derechos humanos.

## **desobligacion**

El prefijo "des" usado al principio de una palabra significa en latín: negación, sentido contrario, exceso o fuera de. Por tanto, desobligación es lo contrario de obligación, o sea, es el equivalente a irresponsabilidad.

## **despijada**

En Costa Rica, la jerga juvenil usa esta palabra como sinónimo de decepcionada, desalentada o desmotivada.

## **desvanecio**

La palabra desvaneció (con acento en la o) viene del verbo desvanecer que significa hacer desaparecer algo

gradualmente, poco a poco. También se usa para indicar que alguna persona se desmayó.

## **detox**

Es una palabra inglesa que significa desintoxicación.

También es el nombre de una dieta para eliminar toxinas del cuerpo.

## **df en facebook**

Puede significar muchas cosas.

DF (Delirium Framboise) es un grupo musical inglés.

DF (Distrito Federal) ahora Ciudad de México.

DF (seudónimo) es un fotógrafo de chicas.

También podría ser una abreviación de dos palabras comunes como: doble fondo, día feriado, don facundo, de fiesta, etc.

## **dicho de un animal que vive en rebaño o manada**

Significa que lo que se acaba de decir, se refiere o es aplicable a un animal que vive en rebaño (como las ovejas que están al cuidado de un pastor) o en manada (conjunto de animales, generalmente salvajes, de una misma especie, que viven o se desplazan juntos).

## **dicho popular**

Un dicho popular es una expresión ocurrente y oportuna que usa la gente para expresar una idea, enseñanza o experiencia de gran valor que merece la pena recordar.

Ejemplo de dichos populares: Haz el bien y no mires a quien. A la suerte, hay que ayudarla. Al que madruga, Dios lo ayuda, etc.

## **dicidente**

Disidente (con s) es a la vez un adjetivo y sustantivo que identifica a una persona que se ha separado de una doctrina, creencia o partido político por no estar de acuerdo con su ideología.

Esta definición general se aplica en la política y más concretamente donde no existe la libertad de expresión, como en las dictaduras de algunos países.

## **dieta blanda**

La dieta blanda es una dieta que comprende alimentos suaves en su mayoría, de fácil digestión y sin grasas. Puede ser a base de purés, verduras cocidas, sopas, cremas, pollo, pescado, gelatinas y leguminosas. También comprende bebidas sanas como jugos o agua de frutas.

## **dieta de la piña**

La dieta de la piña es un método para bajar de peso rápidamente. Quienes lo han probado, aseguran que se pierden hasta 5 kilos en tan solo 3 días.

La piña es un alimento diurético, es decir, ayuda a eliminar el líquido corporal a través de la orina cuando se consume en grandes cantidades durante unos pocos días. Esta pérdida de peso es temporal y luego se recupera al volver a comer de manera habitual.

## **dignidad humana**

La dignidad humana es el derecho que tiene cada ser humano de ser respetado y valorado como persona individual y social por el solo hecho de ser parte de la humanidad.

Además de respeto y valor, la dignidad humana abarca principios de benevolencia, justicia, igualdad, integridad y utilidad hacia uno mismo y sus semejantes.

<br>

## **dihardute**

Se trata de una palabra de origen vasco que significa &quot;trabajo&quot;, pero también aparece como un verbo con el significado de &quot;son o están&quot;.

## **dilfs**

Dilf es un acrónimo de las palabras en inglés Dad I'd Like to Fuck que significa en español papacito me gustaría fornicar.

Es como se les dice en Internet a los hombres jóvenes atractivos, casados que son sexys.

## **diminorrea**

La dismenorrea (no diminorrea) o menstruación dolorosa es una irregularidad de la función menstrual. Se caracteriza por períodos dolorosos que aparecen con la menstruación de algunas mujeres.

## **din en dibujo técnico**

DIN son las siglas en alemán de Deutscher Industrie Normen que son las Normas de la Industria Alemana.

En el caso de los dibujos técnicos, la norma DIN-199 es la que clasifica esos dibujos según su objetivo, forma de confección, contenido y destino.

## **dingui**

Aparentemente es como se escribe en español la palabra inglesa *dinghy* que significa bote o balsa inflable.

## **dirigir la batuta**

La batuta es la varita con la que un director de orquesta lleva el compás de la melodía, para que los músicos la interpreten en forma organizada.

Dirigir la batuta o llevar la batuta es una expresión que significa en forma coloquial dirigir una corporación, un grupo de personas o un asunto de manera organizada para llegar a buen fin.

<br>

## **discurrio**

Discurrió (con acento en la o) es el pretérito del verbo discurrir, que puede tener tres significados.

1) Pensar, razonar o reflexionar sobre una cosa. Ejemplo: Discurrió sobre un problema.

2) Transcurrir el tiempo o una acción que se desarrolla en el tiempo. Ejemplo: Discurrir los días.

3) Fluir un río o una corriente de agua por su cauce. Ejemplo: El río discurre entre montañas.

También puede significar idear o inventar algo.

## **diseño responsive**

Diseño responsive, responsivo o adaptable, es una técnica que permite crear sitios en la web adaptables a las condiciones del ordenador o dispositivo desde el cual se va a acceder, sobre todo en relación a la pantalla donde se está visualizando.

La palabra responsive se debe entender como un término que tiene respuesta hacia el medio que lo rodea o las condiciones en las que se encuentra.

## **disertación filosofica**

Una disertación consiste en una exposición oral individual en la que se desarrolla un tema con la intención de analizar a fondo uno de sus aspectos, exponer un punto de vista e invitar a nuevas reflexiones.

Consiste básicamente en un ejercicio de razonamiento en el que se involucra a los que escuchan, en una reflexión de un tema relevante. El tema puede ser filosófico o de cualquier otra índole y consta de tres partes: introducción, desarrollo del tema y conclusión.

## **disrupción**

Disrupción es una ruptura o interrupción brusca de algo. Se refiere al hecho de interrumpir algo intempestivamente y de manera violenta.

## **distorsión de mercado**

La distorsión es un desequilibrio, una deformación o falta de armonía.

Cuando el mercado se distorsiona significa que existe una deformación generalmente en el comercio, debido a que los precios son más elevados o más bajos de lo normal y cuando las mercancías producidas, compradas y vendidas son también superiores o inferiores a las normales o aquellas que existen en un mercado competitivo y balanceado.

## **divergente película**

Divergente procede del verbo divergir que tiene dos significados principales.

1.- Irse apartando sucesivamente de una línea o camino, desviarse.

2.- Discrepar o disentir, no estar de acuerdo.

Los protagonistas de la película son divergentes porque no están de acuerdo con la forma de gobierno y sociedad que tienen y se rebelan contra ello.

## **divergente y convergente**

Divergente procede del verbo divergir que significa irse apartando de un punto, línea o camino. En sentido figurado se usa para decir que no está de acuerdo con algún asunto u opinión. Divergente es sinónimo de discrepante.

Convergente es el antónimo o palabra opuesta de divergente. Procede del verbo convergir que significa dirigirse a un mismo punto, línea o camino. En sentido figurado quiere decir que si está de acuerdo con lo expresado. Convergente es sinónimo de concurrente.

## **dlb**

En Internet, las siglas dlb significan en inglés &quot;dirty little bastard&quot; que en español se traduce como &quot;pequeño y sucio bastardo&quot;. Es el clásico chico que por lo general siempre anda tras las faldas de las chicas.

<br>

DLB son las siglas en inglés de Dementia with Lewy Bodies que significa &quot;demencia con cuerpos de Lewy&quot;. Es un tipo de demencia progresiva que conduce a una declinación en el pensar, razonar y la función independiente debido a depósitos microscópicos anormales que dañan las células del cerebro con el paso del tiempo.

## **dlc en videojuegos**

Probablemente se refiere a DIC Entertainment, una compañía americana de animación creadora de varios programas

y videojuegos como El Inspector Gadget y Super Mario. entre muchos otros.

También podría ser la abreviación de &quot;dictionary&quot; (diccionario) o algo parecido.

## **dolicopodo**

En términos médicos, dolicópodo (con acento en la segunda o) significa de pies demasiado grandes.

## **don quijote**

Don Quijote es el nombre del personaje de la novela escrita por Miguel de Cervantes Saavedra.

Se trata de un hidalgo o caballero andante cuyo nombre corresponde al de una persona que interviene en asuntos que no siempre le atañen, en defensa de la justicia.

## **dondequiera y donde quiera**

Dondequiera es un adverbio indefinido de lugar que significa en cualquier parte. Ejemplo: Pon el sombrero dondequiera.

Donde quiera está formado del adverbio de lugar donde y el verbo quiera (de querer) y su significado es en el lugar o al lugar que desee. Ejemplo: Vamos donde quiera que haya paz.

## **dope en instagram**

La palabra dope o doping en inglés significa dopaje. Es la acción de administrar fármacos o sustancias estimulantes (como las drogas) para potenciar artificialmente el rendimiento, principalmente de un atleta o caballo de carreras.

Existe una revista en Instagram que se llama DOPE que según aseguran, son las siglas en inglés de Defending Our People and Plants Everywhere, o sea, Defendiendo a Nuestra Gente y Plantas Donde Sea, Se refiere al uso y comercialización autorizado en algunas partes de Estados Unidos de la planta de marihuana o cannabis.

## **dos puntos y un parentesis**

Dos puntos y un paréntesis son signos ortográficos usados para expresar algo.

Dos puntos y un paréntesis se escriben gráficamente así : ( )

Dos puntos se usa en ortografía para indicar que lo que se escribe a continuación es una cita, una frase que describe algo o una relación numerada.

Los paréntesis en ortografía se usan para intercalar y aislar una frase o dato relacionado con el asunto que se trata. Ejemplo: En este año (2016) voy a hacer un viaje.

## **e pa fuera que van**

Es el nombre de un slogan político transformado después en merengue musical de República Dominicana con fines de propaganda, el cual se refiere a la salida de los políticos en turno en el gobierno. Se debe leer como &quot;es para fuera que van&quot;.

## **e-sports**

Los deportes electrónicos o **eSports** son el nombre usado para designar las competiciones de videojuegos, las cuales se han convertido en deportes estratégicos de gran popularidad.

**e** es la abreviación de **electronic** en inglés y **Sports** significa deportes.

## **e-tron**

El nombre e-tron identifica una serie de prototipos de automóviles deportivos de la marca Audi que funcionan a base de electricidad o son híbridos eléctricos.

La &quot;e&quot; significa eléctrico y la terminación &quot;tron&quot; en español significa lugar. Pero también se refiere en general a ciertas partículas elementales subatómicas como neutrón, electrón, etc. y a los aparatos relacionados con ellas, como el acelerador de partículas. De ahí el origen del nombre.

## **e2e**

En Internet se usa el término e2e para significar en inglés exchange-to-exchange que es un intercambio de información o transacciones entre sitios web que a su vez sirven de intercambio entre ellos de bienes y servicios en diferentes negocios.

Su uso se ha generalizado en la red y ahora se emplea para dar significado a otras cosas más.

## **ebrietas**

No significa nada. Es el nombre de la Hija del Cosmos en el juego de video Bloodborne.

## **echar la pota**

Se trata de una expresión española que significa vomitar.

Pota, pasamar o lura, es el nombre vulgar que reciben algunos moluscos cefalópodos parecidos al calamar.

## **echar la raba**

Es lo mismo que echar la pota, echar las peras o echar las papas. Significa vomitar. en España.

## **echar un motoso**

Es un modismo colombiano que significa acostarse a dormir la siesta.

## **edelmiro**

Edelmiro es un nombre de varón de origen germano cuyo significado es de nobleza insigne.

## **efecto poltergeist**

El efecto Poltergeist es un fenómeno parapsicológico que consiste generalmente de ruidos y movimiento de objetos atribuidos a espíritus, entidades malignas y otras causas no científicas.

La hipótesis más aceptada de este efecto, es que se trata de una manifestación exterior de un trauma psicológico.

Poltergeist es una palabra compuesta que se deriva del alemán, "poltern" significa hacer ruido y "Geist" es un espíritu o fantasma..

## efesios 6,11

Se trata de una cita de la Biblia, en el Nuevo Testamento. Corresponde a la epístola del apóstol San Pablo a los Efesios capítulo 6, versículo 11, que dice así: *Vestíos de toda la armadura de Dios, para que podáis estar firmes contra las asechanzas del diablo.*

Los efesios eran los habitantes de Éfeso, una ciudad antigua de Jonia a orillas del mar Egeo, la cual fue evangelizada por San Pablo. La tradición afirma que ahí murió la Virgen María.

## egesitatrigarante

Aparentemente se trata de dos palabras unidas y escritas indebidamente. Si las palabras buscadas son "ejército trigarante" entonces su significado es el nombre de un cuerpo militar existente en 1820-1821 que estuvo encabezado por Agustín de Iturbide durante la independencia de México.

## ego sum

*Ego sum* son dos palabras en latín que significan *Yo soy.*

Ejemplo: Ego sum qui sum, significa Yo soy quien soy

## ei

El (escrito con mayúsculas) son las siglas por ejemplo de Estado Islámico o Education International o varios nombres más abreviados.

Si se escribe ei (con minúsculas) entonces puede significar cualquier cosa dependiendo del tema o asunto del que se trate. Ejemplos: escuela independiente, entrada inclinada, ejercicio incómodo, etc.

Para poder aclarar mejor la duda, es necesario saber cuál es el contexto en el que aparecen estas letras para encontrar su significado.

## ejemplos de retahilas

Una retahíla es una serie de cosas que se suceden unas a otras de manera ininterrumpida.

Las retahílas son expresiones infantiles que se repiten en los juegos y en las relaciones cotidianas de los niños y pertenecen a la tradición oral popular. Las hay de varios tipos: para sortear juegos, para curar una herida, para hacer una burla, para saltar la comba, etc.

Ejemplo de una retahíla para sortear juegos:

<br>

En el arca de Noé

caben todos, caben todos.

En el arca de Noé

caben todos, menos usted!!

## **ejido en la biblia**

El ejido en la Biblia se refiere a un campo más allá de los muros de una ciudad, al cual podía llevarse el ganado a pastar o donde se podía cultivar una huerta.

## **el capo**

Un capo es un delincuente, jefe de una organización criminal o de una mafia como en el narcotráfico o las drogas. No confundir con capó (con acento en la o) que significa otra cosa.

## **el color azul**

El significado del color azul puede tener muchas interpretaciones.

Este color expresa la confianza, la amistad, la fidelidad, el afecto y la armonía. Aporta tranquilidad y normalmente representa a personas honradas y amables. Es un color sentimental y simboliza cualidades como la inteligencia, la ciencia, la concentración y la razón, por lo que se considera un color frío. Representa el cielo, el mar y el aire, lo que lo asocia con la calma, la tranquilidad y la melancolía pero también lo divino y lo eterno.

## **el lomo**

En Argentina y Perú, le dicen lomo al cuerpo atractivo y bien formado de una mujer, mientras que en la mayoría de los países hispanoparlantes, el lomo es la parte superior del cuerpo de un animal cuadrúpedo que comprende desde el cuello hasta las ancas y cuya carne es muy blanda y sabrosa.

## **el meldonium**

Meldonium es una droga que en español se conoce como Meldonio. Es un fármaco usado con fines terapéuticos para corregir algunos desórdenes cardíacos. Su uso en atletas de alto rendimiento ha sido prohibido por los organismos del deporte internacionales recientemente.

## **el mijaon de los castuos**

El Miajón de los Castúos es el título de un libro escrito por el poeta español Luis Chamizo.

Miajón es una abreviación de migajón o migaja de pan, pero también es la esencia, lo más puro y natural de las cosas. Castúo es como le llaman al habla extremeña (de Extremadura, España). Por tanto, el significado del título del libro sería algo así como La Esencia del Habla de los Extremeños.

## **el percal**

El percal es una tela fina de algodón o poliéster usada para indumentaria y ropa blanca de bajo precio.

La expresión "conocer bien el percal" significa que se sabe de buena fuente el asunto de que se trata o conoce a la perfección a alguien. Es una analogía de quien va vestido con una buena tela y quien viste con percal de menor calidad, intentando engañar para aparentar lo que realmente no son ni poseen.

## **el que calla otorga**

Es un dicho popular cuyo significado es que la persona que guarda silencio y no expresa su opinión, está de acuerdo y da (otorga) su consentimiento o acepta lo que se ha dicho o hecho como válido.

Ejemplo.

Pregunta: ¿Vamos al cine?

Respuesta: (No dice nada. Se queda callado)

Conclusión: El que calla otorga (Se van al cine).

<br>

## **el sello de salomon**

El sello de Salomón es el símbolo actual de los judíos, mejor conocido como la estrella de David.

Es una estrella de seis aristas formada por dos triángulos invertidos, originalmente inscrita dentro de un círculo, al que se le atribuyen poderes protectores y mágicos.

## **el seroncillo**

El seroncillo es una especie de cesto o bombo que se utiliza para la captura de los peces en la pesca a pié o marisqueo tradicional.

Es un utensilio confeccionado con material de esparto y prácticamente ya no se les encuentra mas que en manos de pescadores mayores, tradicionales o puristas. En la actualidad el medio más usado es el bombo de plástico.

## **electrolinera**

Este neologismo procede de las palabras electricidad y gasolinera.

Es una estación de carga rápida de las baterías de los autos eléctricos o híbridos mediante dispensadores enchufables a la corriente eléctrica.